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DICCIONARIO
POLITIQUEROTICOTILLA

Por JESUS MARTINEZ-MIRA

ANTICONCEPTIVO adj. Aplica
se a cualquier método que, d~
una u otra forma, impide la fe
cundación de la mujer, lo que no
parece ser utilizado por ninguna
de las ejemplares(más o menos)
familias que viene mostrándo
nos la telecoña, pues, como
acaba de señalar Juan Cuet~

"ocho hijos de la familia Brad·
ford, más cuatro del matrimonio
Apple, más los mellizos Brian y
Pete Boot de la serie Guardían
de mi hermano, más Ethel,
Robert y Guillermo Brown, más
esa sarta de legítimos y
bastardos que circulan por la
confusa Penmarric disputando
la dichosa herencia, suman, si
las cuentas no fallan, casi vein
te hijos en apenas cinco fami
lias televisuales", de manera
que ahí, en la pequeña pantalla,
tiene don Marcelo González,
arzobispo de Toledo y primado
de las Españas, un arma mucho
más efectiva que en sus cartas
pastorales, y lo curioso es que
el mismo Cueto observa en "El
País" que "nuestros intelectua
les se escandalizan por las ho
milías antidivorcistas y comul
gan diariamente con las ruedas
de molino familiarista de la tele,
siguen creyendo que el púlpito
es instrumento de persuación
más eficaz que el palcolor, son
todo oídos para la oratoria sa
grada y decimonónicamente
ciegos para la retórica electróni
ca, presumen de no ver la televi
sión sin darse cuenta que es la
televisión la que no les quita ojo
a los intelectuales y al país", y,
por si todo esto fuera poco, los
cerebros grises (grises en el
sentido de mediocres) de Prado
sin Ley vienen haciendo unos
esfuerzos tales en ofrecernos
una programación palicera y tan
difícilmente soportable que el
personal no ·tiene más remed.io
que desconectar el aparateJo
y dedicarse a trabajar
alegremente el flex, pero, a lo
peor, nos viene el recuerdo de la
felicidad inmarchitable de las
numerosisimas familias nume
rosas de los telefilms
americanos y, entonces, que
sea lo que Dios quiera, para
mayor gloria de don Marcelo y el
papa Wojtyla. amén.

TITULO m. Lo que establece el
derecho de uno a una distinción
honorífico o a ejercer un em
pleo, es decir, aquello que,
cuando lo obtenemos, ayer con
cedido por Su Excelencia y hoy
por Su Majestad, y, siempre, en
su nombre, por el ministro del
ramo, nos sirve para colocarle
un marco muy esto y muy lo otro,
para colgarlo en el recibidor o.
mucho mejor, en un despacho
que mercamos al efecto, porque
un título sin despacho es menos
título, pero que poca otra utili
dad nos brinda, y, si no, tronco,
dígame usted cuántos médicos
conoce que, recién acabada la
carrera (la licenciatura, no el
doctorado, por más que la
mayoría se dejen llamar docto
res sin serlo), sean capaces de
operar o siquiera diagnosticar
con garantías, o cuántos que
acaban de conseguir un título
que, teóricamente, les capacit~

para la enseñanza no tien~n n!
puñetera idea de pedagogla, ni
de cómo descender al nivel inte·
lectual de sus alumnos, o
cuántos que han finalizado con
éxito sus estudios de Ciencias
de la Información son incapa
ces de escribir unas cuantas lí
neas mínimamente inteligibles,
sin errores sintácticos y sin pe
cados ortográficos, y, así, suce
sivamente, en todas las carre
ras lo que viene a demostrar, .
que los estudios en este pals no
están orientados hacia la con
secucíón de lo que realmente
pretende conseguirse,. por I?
cual, digo yo, será cuestlon de Ir
cambiando las cosas y de inten
tar atender más a la capacita
ción profesional de los
individuos que a la simple
obtención de un diploma que,
por muchas pólizas que lleve
adheridas, por mucho sellos y
firmas que ostente estampadas,
por mucho que certifique, sirve
fundamentalmente para
producir una extendida
enfermedad. casi una epidemia,
la titulitis, que ha afectado,
afecta y no sabemos hasta
cuando afectará a la sociedad
española.

LITERATURA EROTICA f. Por
una vez, y sin que sirva de prece
dente, me niego a ofrecer una
definición del concepto, mayor
mente porque ando convencido
de que se trata de un concepto
sin correspondencia con la rea
lidad, ya que, en mi opinión, tan
sólo existen la buena literatura
y la mala literatura, por mucho
que puedan algunos títulc;>s in
ducirnos a pensar que SI hay
una literatura erótica, por
mucho que logre sorprendernos
conocer que en nuestra literatu
ra hispana existen obras como
"El buen Juan o el vi rgo de Jua·
na" "El borrico capón", "Mi
amigo y Juana la alcahueta",
todas ellas de nada menos que
Leandro Fernández de Moratín,
o como "Dama de muchos que
se vendía por virgo" y "Exceso y
celo de la señora Venus", de
Francisco de Quevedo, o como
"El frayle y la monja", "El
onanismo", "El país de afloxa y
aprieta", "Los calzones de san
Francisco" y otras del que mu
chos consideran autor para
chavales Félix María de Sama·
niego, o como "La p.rimera
paja", de un señor tan serio cual
Ventura de la Vega, o como
"Mozuela de la saya de grana" y
"Soy toquera", del
barroquísimo culteranísimo
Luis de Góngora, o como "La
imperfecta casada (avisos a las
adúlteras)" y "Guía de cortesa
nas en Madrid y en provincias",
de Ana Díaz, o como otras mu
chas anónimas ("Exposición
que hacen las putas call~j~ras

de Madrid al gobernador CIVil de
Madrid", "A un impotente que a
los tres meses de casado no ha
bía podido desvirgar a la
mujer", "Arte de tocarse la pe
ra", "Cuentos y poesías más
que picantes", "Lamentos de
una alcahueta", "La fuente de
natillas"), y un largo.
larguísimo, inacabable etcétera.

Viernes, 7 octubre 1980

ANIVERSARIO m. Días en que
se cumplen años de algún suce
so, como el muy reciente dos de
noviembre, en que se conmemo
ró el quinto de la muerte de Pier
Paolo Pasolini, cuyo cuerpo (to
dos lo recordarán) apareció gol
peado salvajemente en un des
campaGo próximo a Ostia, pero,
cuando todos pensábamos en
lo incómodo que el director de
"Saló" resultaba para la socie
dad italiana, cuando todos veía
mos la posibilidad de relacionar
su muerte con su intelectualis
mo antifacista,la policía ita,liana
detuvo a Giusseppe Pelosl con
duciendo el automóvil de Paso·
Iini y el muchacho se confesó
autor del crimen, cometido,
según él, para defender se del
ataque sexual del director-poeta
pero el asunto sigue estando os
curo', porque la autopsia, rea!i:
zada un año después, descubno
que la muerte había sido
producida por la intervención de
varios hombres, o sea que lo
único que parece claro es lo que
dijo Antonioni, esto es, que ~a.

solini "es la víctima de sus mIs
mos personajes, una tragedia
perfecta, prevista en sus diver·
sos caracteres, sin saber que un
día acabaría por arrastrarlo a él
también, más allá de sus pro
pias previsiones", si bien más
de uno en nuestro país creyó
que todo estaba previsto, que
todo fue normal porque qUien
mal anda mal acaba y siempre
acaba mal la mariconería an
dante, forma de pensar que no
debe extrañarnos en una tierra
en la que un hombre que
ocupaba una poltrona pública,
Juan Aparicio, tuvo en su mo
mento la asquerosa osadía y el
increíble afán de peloteo de
pretender quitar importancia al
asesinato de Federico García
Lorca, achacando el óbito del
poeta granadino a una pelea
entre homosexuales, con lo
cual el régimen quedó la mar de
satisfecho, pero no los que sa
bían de qué iba la película, los
cuales tuvieron los pelenden
gues de protestar por escrito,
con nombres y apellidos, y de
exigir la inmediata destitución
del lameculos.
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La oposición en la Diputación

HABLA EL P.S.O.E.

¿SABE USTED...

LA COSTA ofrecerá, muy pronto,
dentro de sus páginas y en fascículos coleccionables,

i La más completa y documentada historia del C.D. Castellón
que usted haya podido leer!
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Diputación este año y medio de
corporación democrática?

-Hay que enfocarlo -se
adelanta Fernando Marco~, den
tro de la correlación de fuerzas.
Hacemos el papel de controles,
que se mantenga la legalidad y
que haya una racionalidad en
los planteamientos.

- Hemos hecho bueno el pro·
pósito de partida, anota Pastor,
"no ejercemos una oposición
sistemática". Pero esto no ha
sido correspondido por los dipu
tados de UCD que han manteni
do una actividad de ostigamien
to contínuo contra nuestras pro·
puestas.

-Tal como están las compe
tencias, explica Marcos, no fun·
cionan con un criterio de racio
nalidad. Los diputados de UCD
salen a cinco cargos y son 17 y
nosotros siete tenemos tan sólo
tres cargos por diputado. Eso
hace que desde el punto de
vista funcional dé la sensación
que son más eficaces. Aunque
en la práctica con un minimo de
imparcialidad vemos que no es
real. La Diputación podoría aproo
vecharse de los diputados so·
cialistas para intervenir en mu
chos más asuntos, porque
cuantas más personas intervie·
nen,mayor eficacia.

por JESUS MARTlNEZ-MIRA
I

yXIMOALCON

DEL BLANCO AL ALBINEGRO
(C.D. CA5TELLON)

...por qué se escribió del C.D. Castellón lo de "ese once que
lleva I veintidós riñones, I cada cual los suyos I como dos ba
lones"?
...quiénes han sido los distintos presidentes del club albine
gro y qué ha hecho cada uno por el equipo?
...cuándo, cómo y por qué se vendió el campo del Sequiol?
...cuántos y quiénes han sido los internacionales de las filas
albinegras?
...cuándo se dijo: "T'han guanyat quan han perdut I i t'han freo
git a campanyes I pero no els han valgut manyes I i els has
cantat I'orellut"?
...todo lo que hay que saber sobre su equipo?

sin éxito, que el problema era
más de calidad de las obras que
de cantidad.

Recordamos, por ejemplo, la
propuesta que no prosperó por
la oposición vuestra de la cons
trucción de la carretera Zucai
na-Montanejas, cuando este tra
mo de carretera ya lo tenía adju
dicado la VI Jefatura de Carrete
ras. "Este, comenta Marcos, es
un ejemplo de los parches que
las Diputaciones están colocan
do frente a las deficiencias de la
administración central en sus
delegaciones periféricas".

¿Más oposiciones?
-En general nos oponemos

a las ayudas económicas a acti
vidades privadas en general,
puntualiza Pastor.

Son muy cautos los diputa·
dos del PSPV-PSOE frente a la
pregunta que hace referencia a
las I posibles corruptelas o mal-

oversaciones de fondos públicos
que en un organismo con tantos
centenares de millones de pese
tas puede haber. Si las hay
-que yo no digo que las haya
los diputados de la oposición
de momento las desconocen. A
lo mejor es que no las hay.

Queda una última cuestión,
¿cómo valora la minorra de la

ciones deportivas quedan ca·
jaso

Dentro de la situación de mi
noría que os encontrais dentro
de la corporación,¿en qué medi
da vuestras propuestas han po
dido llevarse adelante?

- En muy escasas ocasio
nes, contesta Fernando Mar
cos. Por ejemplo nosotros pro
pusimos la creación de la comi
sión del paro, nos derrotaron la
moción y al pleno siguiente se
aprobó la misma moción que
llegó por otra vía. Pero hemos
insistido y algo hemos conse
guido en el asunto psiquiátrico.
Después de muchas preguntas
e interpelaciones se han apro
bado las obras. Ahora queda
por resolver el otro problema
que lo podemos hacer extensivo
a muchas más actividades: el
personal. No sólo hay que hacer
un edificio digno para el psi
quiátrico, hay que dotarlo del
personal adecuado, lo mismo
decimos de otras instalaciones
como son los centros de ense
ñanza, los m.useos, la proyecta
da casa de la cultura, etc.

Dentro de la filosofía propia
de la oposición y en casos
como el de la diputación de
Castellón con ningUna posibili
dad de pactos ni alianzas, vues
tra misión es "oponerse" ade
más de colaborar en las cosas
que veais bien. ¿En qué medida
este derecho se ha
ejercido? ¿Cuál ha sido el resul
tado?

-Hemos querido marcar
unos criterios claros en las co-
misiones para racionalizar las
concesiones de ayudas, contes
ta Marcos. Nos abstuvimos en
la aprobación del plan provino
cial porque no veíamos claros
los criterios por los cuales se
aceptaron unas obras y otras se
rechazaron. Cuestión, por otra
parte, que se' ha demostrado
que se han cometido algunas
arbitrariedades que se manifes-
taron en las alegaciones en con-
tra de este plan por otra parte
del A,yuntamiento de Benicarló,
por ejemplo.

-En obras públicas, añade
Vicente Pastor, se ha insistido,

Viernes, 7 octubre 1980

En el acto solemne de constitución de la primera Diputa
ción democrática,Fernando Marcos, portavoz de la minoría
socialista dijo claramente: "mantendremos una labor crítica
pero consecuentemente constructiva, sin ejercitar .la oposi·
ción sistemática". Desde aquella mañana del mes de abril de
1979 han transcurrido ya dieciocho meses, año y medio. Casi,
casi, la mitad del tiempo de permanencia en los cargos_ ¿Qué
ha hecho la oposición en la Diputación?,¿Cómo un grupo mi·
noritario frente a la apabullante mayoría de UCD puede reali
zar un trabajo político y gestor en un organismo que maneja
tantos millones de pesetas? Porque, los 17 diputados provin
ciales que tiene la UCD frente a los 7 que cuenta el PSPV
PSOE le dan a los representantes del partido en el Gobierno
una holgada mayoría para hacer y deshacer, poner e imponer
su política, sus criterios, sus acuerdos-

Junto a Fernando Marcos
portavoz de los socialistas en la
Diputación asiste a la entrevista
José Vicente Pastor, concejal
de Almenara y diputado por
aquella comarca. A la pregunta
qué ha hecho, en qué se ha ca
racterizado la oposición dentro
de la Diputación Provincial, con
testa Fernando Marcos:

- Nosotros hemos creido en
la necesidad de la creación de
un programa de realidades con
las necesidades, presupuestos,
finalidad que se correspondiera
a la problemática de la provin
cia desde el punto de vista de la
vertiente social que tienen los
problemas. Partiendo de este
principio hemos puesto en evi·
dencia por ejemplo la falta de
un programa de sanidad local.
Cómo las corporaciones locales
están mal dotadas en este sen
tido y la Diputación debía solu·
cionar esta situación de aban
dono asistencial.

¿No correspondería esta
preocupación e inversión al Mi
nisterio de Sanidad?
-Sí. Nosotros reconocemos
esa responsabilidad que le como
pite al Ministerio de Sanidad,
pero dentro de la función subsi
diaria de la Diputación hemos
impulsado por ejemplo la
creación de centros comarca
les de salud. Hemos impulsado
la dotación de material sanita
rio en los pueblos de menos de
cinco mil habitantes, en los cua
les nos encontramos a veces
sin un mínimo de instrumental.

Por su parte José Vicente
Pastor añade:

- En otro orden de cosas y
como ejemplo nosotros hemos
influído en la dotació~Lde insta·
laciones deportivas en los dife·
rentes municipios. Vamos hacia
unas instalaciones suficientes
para la práctica de los deportes
en todos los pueblos y preten·
demos la dotación de material e
incluso de personal adecuado
para la preparación de los jóve
nes en las distintas disciplinas.
Porque si no dotamos de mate
rial humano, por ejemplo moni
tores en una piscina, las instala·

¡UD/! .
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Balance de la labor de E.I.C.
el Ayuntamiento

cipar, inexcusablemente las Asociacio·
nes de Vecinos.

-Escolarizar, especialmente en ba
rrios obreros, a los niños de edad pre-es
colar, inexclusablemente los de 5 años.

-Habilitar solares abandor,ados pa
ra uso de los barrios.

-Dinamizar y subvencionar Asocia
cíones municipales de base, primordial
mente de Vecinos.

-Reconvertir los nom;"¡-es genuinos
de "Castelló de la Plana" y "El Grau".

-Programar cursos de "valencia"
(catala) para los funcionarios municipa
les.

-Propuesta de subvención de clases
de "valencia" para las escuelas nacio
nales durante el presente año escolar
1980-81 (dado que el Decreto de Bilin
güismo ha quedado paralizado en las
prácticas por las maniobras de la llama
da Comisión Mixta).
VALORACIONES FINALES:

-Además de nuestras actuaciones en
los Plenos y. en la Comisión Municipal

Permanete, nuestras responsabilidades
y actividades más directas se sitúan,
por supuesto, en la Comisión de Ense
ñanza (que presidimos) y en la Delega·
ción de Policía Municipal (a nuestro car
go).

-Para nosotros sigue totalmente en
vigor nuestro programa electoral, al cual
nos remitimos en nuestras tomas de
postura.

-Somos conscientes de las condi
ciones, no sólo deficitarias sí no
abiertamente adversas, en que se
encuentra nuestro Ayuntamiento, a me
nudo hipotecado por el lastre de la dic
tadura e incluso de la nueva "democra
cia".

- Pero, a su vez, reconocemos que el
Ayuntamiento no ha querido abrirse al
pueblo, creando conductos de participa
ción y control directo por parte de los
ciudadanos.

-Entendemos que no es el nuestro
(ni ha de serlo el de un Ayuntamiento de
izquierdas) un trabajo de simple gestión
y administración; hay que impulsar la
conciencia popular de los vecinos y pro
mover su visión crítica y directamente
participativa en la marcha del
Municipio. Es decir, conseguir el prota
gonismo popular en las tareas del Ayun
tamiento.

VICENT PITARCH I ALMELA

Remitido por el "Sindicat de Treballadors

de l'Ensenyament del País Valencia"

El darrer pie de l'Ajuntament de Castelló de la Plana, cele·
brat el passat dijous 30 d'octubre, el regidor d'EIC en Vicent
Pitarch i ALmela va presentar dos dictamens, per a que foren
aprovats por la Corporació Municipal, de gran importancia per
a la normalització de la lIengua en les nostres escoles. .

La UNIO INTERCOMARCAL DE CASTELLO del STEPV 
UCSTE es solidaritza amb les propostes fetes per aquest regio
dor i vol manifestar el següent:

-1. Mostrar la nostra disconformitat amb els planteja
ments fets pel regidor de "Coalición Democratica" Sr. Escuín
per ia seua manca de basse científica demostrada sobre de
terminats temes del valencia que demostren el seu deseo·
neixement més absolut sobre la historia de la nostra lIengua.

-2. Aquesta Unió Intercomarcal no comprén com determi·
nats partits polítics (UCD, CD i PSOE, excepció feta. d'alguns
regidors d'aquest darrer partit) poden abstenir-se davant la
proposta de ratificació de les normes ortogratiques aprova
des a Castelló a I'any 1932, de no ser que estiguen esperant
que els arriben les "normes ortogratiques" aprovades a Ma
drid.

-3. Es per aixo que, volem denunciar la política centralista
que estan fent els partits parlamentaris al País Valencia i res

.ponsabilitzar-Ios de la seua complicitat en I'estancament i
posterior degradació, del procés autonomic al nostre País.

Castelló de la Plana, 3 novembre de 1980
STEPV (Sindicat de Treballadors de l'Ensenyament del País

Valencia) .

Planes Municipales (como el Plan Gene
ral), mediante una comisión de segui·
miento.

-Denunciar las posibles irregularida
des cometidas en el Pinar.

-Supresión de todos I~s indicios pú
blicos alusivos al régimen. franquista.

-Aprovechar las escuelas naciona·
les para actividades culturales en -los
respectivos barrios, fuera del horario es
colar (Oposición completa por parte de
la Delegación de Educación).

-Configurar las competencias muni
cipales de enseñanza y de cultura den
tro de una única Comisión que sería pre
cisamente de "Enseñanza y Cultura".

-Denuncia pública del Ayuntamien
to de Castelló de la entrada ilegal de la
policía nacional en el Ayuntamiento
deRenteria (GuipÚzcoa).

-Denuncia urgente de la aceptación
de las "normas" ortográficas de la
llamada "Academia de Cultura Valen
ciana" por parte de la Comisión Mixta
del Decreto de Bilingüismo.

-Moción en contra de la Central Nu
clear de Cofrentes.
PROYECTOS A CORTO PLAZO:

-Promover Comisiones Mixtas, en
funcíón de problemas especificas muni
cipales.

-Abrír al máxímo la Oficina de Segui
miento del Plan General de Ordenación
Urtiana (PGOU), de cara a las institucio
nes ciudadanas, en la cual han de parti-

Viernes, 7 octubre 1980

nes ciudadanas de base.
- Planificación de las necesidades

de puestos escolares en nuestra ciudad.
-Organización de cursos de lengua

catalana (va/encia) para todas las es
cuelas de la ciudad, que llegó a un total
de 1.800 alumnos de 21 colegios nacio
nales.

-Impulsar la normalización del "va
lencia" (= catala) como lengua propia
del municipio.

-Política de distribución de la pobla
ción escolar por los barrías respectivos
y, en consecuencia, supresión del trans
porte escolar.

-Dotación de aulas provisionales pa
ra Escuelas Nacionales y adquísición
de solares para la construcción de nue
vos ColegiOS de EGB.

-Denuncia de las zancadillas al pro·
ceso autonómico por parte del de la
UCD y exigencia mínima de una
autonomía para el País Valencia por la
vía del artículo 151 de la Constitución.

-Impulso de todo tipo de actividades
que favorezcan la recuperación de nues·
tra identidad comunitaria en todas sus
manifestaciones (lengua, literatura, en·
señanza, fiestas, costumbres, etc.). En
este sentido se encuentra también
nuestra colaboración en la remodela
ción del nor:nenclátor municipal de vías
públicas, cambiando los nombres im
puestos por el franquismo por los anti
guos nombres tradicionales..

-Poner en marcha la regulación la·
boral de todo el personal encargado de
la limpieza de las escuelas, así como de
las porterias escolares.

-Nuestra labor al frente de la Dele
gación de Policía Municipal (que tratare
mos más ampliamente en otra ocasión),
a cargo de nuestro compañero de EIC
Josep Mata.

-Miting de solidaridad con el pueblo
de Nicaragua, en apoyo de la lucha del
Frente Sandinista de Liberación Nacio
nal contra la Dictadura de Somoza.
INICIATIVAS DE E.I.C. QUE FUERON
ELIMINADAS POR LAS DEMAS FUER·
ZAS:

-Creación de un boletín de informa
ción y discusión municipal, abierto a los
ciudadanos e instituciones locales.

-Creación de una Delegación coor
dinadora de entidades de base, primor
dialmante Asociaciones de Vecinos, y
posibilidad de que participasen en los

en
En nuestro programa electoral decíamos: "ESQUERRA INDEPENDENT DE

CASTELLO no es un partido; es la decisión resuelta y avalada por centenares

de castellonenses de todos lo barrios, para TRANSFORMAR EL AYUNTA
MIENTO". De acuerdo con este propósito expuesto a los electores de ahora
hace año y medio EIC quiere rendir cuentas públicamente de su actuación
dentro de la "Casa de la Vila".

Queda claro. por otra parte. que no pretendemos arrogarnos la paternidad
exclusíva de las actuaciones que vamos a enunciar. En algunas el papel de
EIC ha sido exclusivo o decisivo. en otras han participado, con mayor o me
nor convencimiento y decisión. otras fuerzas municipales.

4

REALIZACIONES:
-Denuncia de la situación del Pinar.

negativa a formar parte de ninguna co
misióh negociadora porque siempre la
hemos considerado improced~nte. Dis
tintos métodos de presión para que el
Pinar vuelva íntegro al pueblo de Caste
lió.

-Replanteamiento del tema de la ca
lle Alcalde Tárrega como cuestión poli
tica y no sólo administrativa. En este
sentido provocamos que se suspendie
ra temporalmente el primer Dictamen de
contribuciones especiales y la constitu
ción subsiguiente de la Comisión Mixta
vecinos·Ayuntamiento, que para EIC es
una alternativa de tipo general para
cualquier tema municipal, ya que va en
el sentido de abrir el Ayuntamiento a los
ciudadanos.

-Oposición al Muelle de Carga y
Descarga de productos tóxícos en el
Grau de Castellé (últimamente ha sido
aprobado dicho proyecto en Madrid: ya
trataremos otro día este tema de modo
especial).

-Propugnar movilizaciones popula
res ante problemas urgentes (en el Grau
contra ERT, en contra de la politica mi
nisterial respecto al Decreto de
Bilingüismo -encierro en el Ayunta- :
mlento-, en el barrio Sant Mique/ para
conseguir puestos escolares, manifes
tación con los sindicatos de labradores
en contra de Hidroeléctrica Española y
la contaminación, etc.).

-Trabajo en la discusión y
propuestas del Plan General de Ordena
ción Urbana, hasta su aprobación por
mayoría simple, con la abstención razo
nada de EIC.

-Dar apoyo abierto a todas las ini
ciativas provinientes de entidades popu
lares. especialmente las del municipio,
pero también de otras localidades del
País Valencia.

-Propuesta de creación de una Bri
gada ecologista municipal para contro
lar el exceso de ruidos y humos de vehi
culos.

-Apoyar y promover las iniciativas
del Gabinete de la Juventud.

-Pedir la declaración de condición
"mixta" de los Intitutos locales (Ribalta
y Penyagolosa -ex-femenino).

-Crédito especial para subvencionar
actividades y cursos de Educación Per
manente, promovidas por organizacio-
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UN ALCALDE QUE SE VA
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particular- toda la sarta de si
tuaciones expuestas anterior
mente debió de influir también y
de alguna manera en el hombre
bueno -yeso lo repetimos
siempre- que es don Joaquín
Guarch.

Don Manuel Miralles,
concejal delegado de Cultura y
Juventud, nos manifestó su de
seo expuesto de no realizar de
claración de ningún tipo. Lo
cierto es que en buena lógica,
de aceptarse -cosa que puede
darse como cierta- la dimisión
del alcalde, el ser segundo por
la lista de U.C.D. le coloca mate
rialmente en el sillón grande de
la "Casa de la Vila" forcallana;
auque también es cierto que la
lógica falla en la política, dado
que el Primer Teniente de Alcai
de no era don Manuel Miralles,
sino don Amadeo Viñals, que
ocupaba el tercer puesto en la
citada lista.

¿Qué sucederá? Aceptada
la dimisión -cosa que en el
fondo, y con todos los mejores
deseos para don Joaquín
Guarch, era mayoritariamente
deseada- los rumores apuntan
hacia don Amadeo Viñals. Con
todo, y de momento, nueva cri
sis, que viene de largo, en un
nuevo ayuntamiento -como
tantas crisis en tantos otros
que demuestra una vez más la
premura y la falta de tacto con
que fueron preparadas las elec-
ciones municipales. .

RICARDO QUEROL

MORELLA: LLEGO LA NIEVE

- .
La nieve ya ha hecho acto de presencia en nuestras comar

cas más altas. El pasado lunes, por ejemplo, Morella presen
taba un aspecto bastante parecido al que nos muestra la foto
grafía, si bien es cierto que la imagen que ustedes están ob
servando es de años anteriores y la nieve caída esta semana
no era tan abundante.

Lo cierto es que en la presente semana el cambio del tiem
po ha sido realmente notable y puede decirse que al menos
~lif!1atológicamentehablando, nos encontramos y~ en pleno
Invierno.

En Morella, la nieve hizo acto de presencia el pasado lunes
alrede~or de las 6 de la mañana, con una temperatura inferior
a los CinCO grados y con un frío intenso. Por la tarde volvió a
nevar, aunque no de una forma copiosa.

y AHORA...
La ya "famosa" asamblea

quedó olvidada. La juventud, en
aquella ocasión más ansiosa de
olvidar problemas y de fiesta
que de elaborar polémica bara
ta, paso por alto lo ocurrido. Ni
siquiera se distribuyeron los
pliegos donde se debían reco
ger las firmas pidiendo la dimi
sión del alcalde, según unos, y
del ayuntamiento en pleno,
según otros. El asunto de los to
ros sacó a relucir muchos otros
temas: polideportivo, fiestas,
dinero... Todo quedó olvidado.

y ahora, cuando nadie lo es
peraba,cuando las aguas muni
cipales habían encontrado su
cauce más o menos tranquilo
para discurrir, sorprende la peti
ción de dimisión formulada por
el alcalde. Desde nuestro punto
de vista -y tomen esto en el
más estricto sentido

Cultura y Juventud y segundo
por la lista de U.C.D., nos mani
festaba su intención de dimitir,
aunque luego, por causas que
no hemos logrado saber, ha se
guido en el cargo. Algún conce
jal del P.S.O.E nos decía que la
desKiformación era total, que ni
él mismo había sido consultado
sobre el tema. El alcalde, que
compareció en el centro de la
asamblea, se vió desbordado
por las preguntas y puso empe
ño en contestarlas, con más
buena voluntad que nunca, pero
sin razones de pe.so.

Viernes, 7 octubre 1980
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lebradas a mediados de sep
tiembre, la labor de la Corpora
ción Municipal, aunque enjui
ciada muchas veces, no había
sufrido altercado alguno. En la
primera reunión plenaria cele
brada después de las eleccio
nes, tanto los ·cuatro represen
tantes de la U.C.D. como los
tres socialistas coincidieron en
afirmar que en Forcall la exis
tencia de partidos no podría si
no repercutir en contra de los in
tereses de la comunidad, por lo
que, y ante todo, se configura
ban en "ayuntamiento", por en
cima de funciones partidistas.
Esto, que en un principio se vis
lumbraba como todo un mani
fiesto de buena voluntad, tuvo
sus pros y sus contras a lo largo
de todo el periodo (cuando la
petición de autonomía para el
País Valenciano, por ejemplo),
pero nadie podía negar que el
entendimiento era suficiente
mente cordial.

Así llegamos a las pasadas
fiestas. A raiz de una evidente
falta de autoridad por parte de
don Joaquín Guarch, una serie
de dudas, con respecto a un ma
tiz concreto de la fiesta de los
toros (que ahora no viéne a
cuento), sembraron el confusio
nismo tanto en la población
como en la misma Corporación
municipal -a excepción del,al
calde- que fue pasada por alto
y no consultada ante un tema
de cierta gravedad. La reacción
en los sectores más jóvenes fue
unánime e inesperada; se parali
zaron todos los actos de fiestas
y se improvisó una asamblea
popular (algo nunca visto en la
población), donde se puso en
tela de juicio la labor del ayunta
miento en su conjunto y la del
alcalde en particular, solicitán
dose en repetidas ocasiones la
dimisión del mismo. Fue en esta
asamblea popular donde se
rompieron tapujos y quedaron
claras las posturas. Don Manuel
Miralles, concejal delegado de

CON

La noticia escueta es la siguiente: don Joaquín
Guarch, alcalde de Forcall, presentó su dimisión al
resto de la corporación, acompañada de un certifi
cado médico en el que se alegan razones de salud
que impiden a la hasta ahora máxima autoridad de
Forcall continuar en el ejercicio de sus funciones
municipales.

UNAS FIESTAS
ASAMBLEA

Hasta las pasadas fiestas, ce-

D10M ~~j\

Vayamos con la historia. Era
tiempo de presentar las candi
daturas correspondientes para
las elecciones municipales. La
normativa estaba ya publicada
y las elecciones se encontraban
a pocos días vista. La primera y
única en aparecer fue la candi
datura socialista, y decimo"s
"única" porque la de U.C.D. no
"salió" por propia voluntad y de
una forma coherente, sino que
tuvo que ser -y tal vez la expre
sión sea un poco dura- "forza
da" por la corporación anterior.
Faltaban escasísimas horas
para el cierre de admisión de
candidaturas y la gente de For
call recuerda todavía aquellos
golpes que se daban en las
puertas del pueblo buscando
personas que accedieran a
presentarse por el partido gu
bernamental. Se consiguieron
las personas justas para la can
didatura y surgió el otro proble
ma: nadie quería ser alcalde, na
die se atrevía con el número uno.
El plazo finalizaba y así, se acu
dió a don Joaquín Guarch, un
hombre -y recogemos el sentir
popular- "todo corazón y bue
na voluntad", pero -y segui
mos recogiendo el sentir popu
lar- "el ser alcalde no es su
puesto". Don Joaquín Guarch,
que en principio tampoco vera la
idea con muy buenos ojos,
acced""ó al fin. Y ahí quedaba la
candidatura.

TODO COMENZO...

Visto de esta forma, a' nadie
ajeno al municipio de Forcall le
extrañaría lo ocurrido. Evidente
mente, una persona que física
mente no se encuentre en con
diciones de continuar' como
máximo responsable de una po
blación, no puede seguir en el
cargo. Todo esto quedaría ya
aclarado de esta forma si los
nativos de Forcall no supieran
con certeza el extraño modo de
formarse la candidatura de
U.C.D. y la situación física del
alcalde ya en aquellos momen
tos. Porque a ninguna persona
de Forcall escapa el saber que
don Joaquín Guarch se encon
traba ya enfermo por aquellas
fechas y que -según el insis
tente rumor popular- cobraba
por invalidez.
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Romero Centelles, Secretario del Patro
nato.

Esta Comisión fue recibida en la sede
Central de la UN ED por el Vicerector Sr.
Berkovitz y tras ultimar algunos detalles

se procedió a la firma del Convenio de
Colaboración Reciproca entre el Centro
Asociado y la UNED. Por parte de la
UNED firmó el Exmo. y Magnífico Rector
y estaban presentes los Vice rectores y
Jefes de Departamento.

Quedaba así constituído
oficialmente, a falta de que por decisión
del Consejo de Ministros publique en

el BOE, el Centro de la UNED de la
provincia de Castellón.

Esta es la historia, muy a "grosso mo
do" de la puesta en marcha de la UNED
para nuestra provincia. Y el resultado de
la colaboración de varias localidades y
entídades, entre las que no hemos cita
do hasta ahora a la Asociación de Estu
diantes de la UNED, cuya aportación ha
sido muy valiosa.

Por parte de Vall de Uxó hay que des
tacar también la participación del Sr. Al·
calde, Vicente Zaragoza Michavila y de
D. Vicente Lucas Martinez, Vicepresi
dente de la FAPA.

En definitiva, con la aportación de
todos se han sentado las bases para
que nuestra provincia encuentre a
través de la Enseñanza Universitaria las
vías de un más rápido progreso en todos
los órdenes.

El caso es que las palabras del señor
Ministro dejan una puerta abi.erta a la es
peranza y nuestros partidos mayoristas
debieran exprimirlas -las palabras de'l
citado señor Ministro- hasta sacarles
la última gota de jugo autonómico. (Al
menos que se descubriera que las
palabras eran un bluf y no contenían au
tonomía; entonces se habría de cambiar
al señor Ministro y a quien viniera bien).

Todas estas consideraciones que ve
nimos haciendo responden de alguna
manera a un estado de ánimo. Un esta
do de ánimo, me permito decirlo, gene·

ralizado, forjado a través de años de
praxis política llena de contradicciones
y, pero aún, contrariedades para
muchos, por no decir "casi para todos
los habitantes de este país".

Porque lo que está pasando en este
país no tiene visos de ser fácilmente
comprendido por el personal. Que la
transición de la Dictadura a la Democra
cia se haya producido en plena crisis
económica no justifica el que el terroris·
mo campe a sus anchas ni justicia el
que el Estado Español no se haya es
tructurado todavía en el sistema de las
autonomías. Parece como si se le hicíe
ra más caso a la ETA, al petróleo y a al·
gunos militares transnochados que al
pueblo español. Y asi se gobierna. Y asi
van las cosas de la nación. En cinco
años de Democracia, aparte de las liber
tades formales se podian haber hecho
muchas cosas. Por ejemplo se Podíán
haber establecido las autonomias. Y no
ha sido así. Por eso cuando el mis
mísimo señor Martín Villa dice que no
habrá discriminación somos tan inge
nuos que nos alegramos y llegamos a
pensar que la vía del 151 y la ¡:¡utonomía
propiamente dicha están a la vuelta de
la esquina. Pues que así sea.

Directores de los colegios de EGB de
Vall de Uxó, de Castellón ... Se encontra
ba así ya en una dinámica de apoyos
amplios y decídidos y en la recta final
que culminaria en la firma del Convenio
de Constitución.

En Agosto se celebrarlan dos reunio
nes muy importantes. En la primera de
ellas, presidida por el Presidente de la'
Diputación se aprobó definitivamente la
composición provísional del Patronato,
y en la segunda se acordó por mayoría
de votos que el Centro se ubicara en
Villarreal.

Aprobado por el Patronato el Conve
nio-Tipo de adhesión a la UNED faltaba
únicamente ultimar detalles y gestionar
con Madrid la forma del acuerdo. Y por
fin, el pasado dia 31 se realizó el sueño
de muchos ciudadanos especialmente
de la junta Directiva de la FAPA para la
Provincia de Castellón.

La Comisión que marchó a Madrid a
firmar el Convenio estaba presidida por
los señores Juán Bautista Carceller Fe
brer, Alcalde de Villarreal y Presidente
del Patronato; D. Jesús García Piñón,
en representación de la Diputación Pro
vincial; D. Vicente Vi lar Morellá, Alcalde
de Almazara; D. Vicente Alemán Martín,
Alcalde de Moncófar; D. Vicente R.

Porcar Bigora, Alcalde de Nules; D.
Ernesto Macián Tomás, Alcalde de
Sueras; D. José Vilar Sánchez, Concejal
de Cultura del Ayuntamiento de Vall de
Uxó; D. César Pérez Sales,
representante de la FAPA y D. Jesús

por la vía del 151 superándose así uno
de los pocos problemas reales, de cIa
se, que tenía planteados el País? Y digo
bién: pocos problemas reales, porque
los demás (bandera, denominación, len
gua...) son puramente artificiales, poten
ciados a partir de la negativa de UCD a ir
por la vía del artículo 151.

Para que las palabras del señor Minis
tro adquieran alIJO, aunque sea en poco,
de veracidad hay que pronunciarse ya
de una vez y empezar a caminar por las
vías que a vascos, catalanes y andalu
ces han conducido al establecimiento
de las instituciones autonómicas.

Pero los valencianos parece que so
mos diferentes y a lo mejor no hacemos
caso al señor Martín Villa y guiados por
nuestro masoquismo innato optamos
por la vía discriminatoria en nuestro pro·
pio perjuicio. Y entonces se producirá la
situación paradógica de un viejo minis
tro azul de brillante curriculum franquis·
ta ofreciendo a un pueblo antaño per.se
guido, la libertad y la autonomía
mientras ese pueblo antaño perseguido
y todavía de aquellas maneras rechaza el
ofrecimiento del viejo ministro azul con

la escusa de .que está deshojando la
margarita para ver si "porta Blau" o sólo
las cualro barras. Son paradojas del
destino. Del destino autonómico al que
nos vemos abocados -esperemos que
no irreversiblemente- por toda una lar
ga serie de errores de unos y mala polí
tica -política malintencionada"":'" de
otros.

Se pone de manifiesto la clara volun
tad de todas las representaciones
citadas de dar cuantos pasos sea me
nester para que el Centro sea una reali
dad y se forma una Comisión para ir a la
Diputación e informar a su Presidente
de los acuerdos adoptados, y recabar de
la Corporación Provincial entre a formar
parte del Patronato. La respuesta de la
Diputación fue satisfactoria.

Los apoyos continuaron llegando y en

el mismo mes de Enero del p.resente
año se recibía la adhesión de los
Directores de los Institutos Nacionales
de Bachillerato de la Provincia; poste
riormente se recibía la adhesión de los

La Vall d'Uxó, Villarreal y Vinaroz.
Otras entidades asumen el compromi

so de potenciar la UNED. Ellas son la
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de
Castellón, la Caja Rural Provincial y la
Diputación.

La Comisión Promotora del Patronato
realiza una reunión en Enero de 1980
a la que asisten representantes de las
dos entidades económicas citadas; de
los Ayuntamientos de Alcora,
Benicasim, Castellón, Vall de Uxó y Vi-·
lIarreal; de la Asociación de Estudiantes
de la UNED y de la Federación de Aso
ciaciones de Padres de Alumnos. Asis
ten representantes de las Asociaciones
de Padres de las localidades cuyos
Ayuntamientos se han adherido a la ini
ciativa de constituir el Centro de la
UNED.

Leo en el diario del pasado Domingo
que el Ministro de Administración terri
torial, Rodolfo Martín Villa, ha declarado
que no habrá discriminación en el asun·
to de las autonomías.

Muy lejos de mi intención el enjuiciar
las palabras del señor Ministro, no entro
a valorar qué pueda haber detrás de
unas declaraciones que, en principio,
parecen enmarcar en su proceso de nor
malización autonómica. Pero sin en·
trar en una valoración detallada de lo
que el señor Ministro quiso decir, hay
que reconocer que el lenguaje autonó·
mico de nuestros gobernantes ha sufri
do desde la moción de confianza alesta
parte un notable cambio y se le puede
considerar -al lenguaje autonómico de
nuestros gobernantes- como más
ajus!;;¡do al tiempo presente, un tiempo
que definitivamente es, tras la victoria
autonómica andaluza, de configuración
más o menos rápida del Estado de las
A..Jlonomias.

Pero quería referirme, desde la frágil
posición de quien no entra en profundi
dad -tiempo habrá- a las palabras del
señor Martín Villa. ¿Qué ha querido
decir el ministro de la cosa autonómi
ca? Pienso que si algo ha querido decir
es que el País Valenciano, como Catalu·
ña, País Vasco y Andalucía, va hacia la
autonomía por la vía del artículo 151.

Siendo esto lo que se trasluce de las
palabras del Ministro de Administración
territorial.¿va a suponer que la UCD en
el País Valenciano se vuelque tam'bién
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El pasado día 31 se firmó en la sede
central de la UNED (MADRID) el conve
nio de constitución de un Centro Aso
ciado de la Universidad Nacional de
Educª-ción a Distancia.

Este nuevo Centro de la UNED se ubi
ca en Villarreal, en al Biblioteca Pública,
y empezará a funcionar en fechas próxi
mas.

Culmina así toda una larga serie de
actuaciones encaminadas a conseguir
que se puedan realizar los estudios uni
versitarios sin necesidad de tener que
desplazarse a otras provincias.

Haber conseguido que se establezca
un Centro de la UNED en Villarreal ha
supuesto muchos esfuerzos. Las fases
más importantes en esa larga lucha por
la cultura y por la Universidad podría·
mas resumirlas en las siguientes:

En el año 1977 la Federación de Aso
ciaciones de Padres de Alumnos realiza
un estudio-informe sobre la sítuación de
la provincia de Castellón en cuanto a
necesidades universitarias y recoge
18.000 firmas pidiendo Universidad. Con
el empeño de que el apoyo manifiesto a
la creación de una Universidad no se
quedara en simples deseos, la Junta di
rectiva de la FAPA hizo acta notarial de
las firmas y las envió junto al Estudio-in
forme a los Parlamentos de la Provincia.

La respuesta de los parlamentarios
(Palmira Plá, PSOE; Monsonis, UCD...)
es de apoyo, si bien la constitución del
Parlamento es por aquellas fechas
reciente y los flamantes parlamentarios
poco pueden más que mostrar su buena
voluntad.

A las toma de posición individuales
siguió una reunión de la FAPA con los
parlametarios. En ella no se consiguie
ron grandes cosas, pero sirvió para que
mostrando los parlamentarios su total
apoyo a las iniciativas de la FAPA y
dando publicidad a la reunión, las enti
dades de diverso tipo empezaran a to
mar conciencia del problema.

Aquella reunión sirvió también para
que se tomara conciencia del lamenta
ble estado de abandono en que se en
contraba el CUC (Colegio Universitario
de Castellón) y la obligación de la Dipu
tación Provincial de contribuir por todos
los medios a solucionar los problemas
de aquel, iniciándose un proceso que ha
culminado con la integración del CUC
en la Universidad de Valencia.

En 1978 la FAPA vuelve a realizar un
estudio, esta vez centrado en la necesi
dad de constituir un Centro Asociado de
la UNED.

Con muchos datos en la mano, pero
sin medios materiales para realizar lo
que ya se ve como una auténtica necesi
dad, la FAPA se vuelca hacia los Ayun
tamientos para pedirles aportaciones
económicas definidas en base a número
de habitantes.

La petición de ayuda económica a las
Corporaciones Locales se efectúa en
Junio de 1979. Para entonces la demo
cracia municipal ha iniciado su rodaje.
El primer Ayuntamiento de la provincia en
romper el hielo es el de La Vall D'Uixó,
quien por acuerdo plenario decide apor
tar las 150.000 que le han sido asigna
das. Progresivamente se van pronun
ciando otros Ayuntamientos. Estos son
hasta la fecha: Alcora, Almazara, Beni
carló, Benicásim, Burriana, Castellón,
Morella, Nules, Onda, Segorbe, Sueras,
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De lunes a lunes

Viernes, 7 octubre 1980 7

unía con todo, para hacer de la
fecha, una fecha de reconoci
miento de valores, a un hombre
que habia ejercido durante cua
renta y ocho años, treinta y
siete de los cuales habia estado
en Benic·arló.

Cuando Don Miguel quería
dar las gracias, en la garganta
se le hacia un nudo, las lágri
mas asomaban a sus ojos, y el
aplauso rompía la tensión de
aquel emocionante momento.

El perfi I de este Maestro, nos
hacia pensar por nuestros aden
tros, lo hermoso que hubiese si
do que le hubiesemos tenido
también de Maestro.

Pero, 'esta lección final tam
bién nos serv(a. i i Palabrq.!1.

PALANQUES

continúa... Las palabras del socialista

Arbeola son elocuentes: "El País Vasco,
un continuo día de difuntos". 113 muer·
tos en diez meses, son muchos muertos
para un cambio de sistema sin revolu·
ción.

La actívidad parlamentaria ha estado
cargada de movimiento de este lunes a
lunes. Por un lado se aprobó, por abso·
luta mayoría, sólo 2 votos en contra y 8
abstenciones, la Ley Orgánica de Segu
ridad Ciudadana; se entró en el de·
bate de los Presupuestos "del Estado
para el ejercicio 81, Y se nombró, ¡por
fin!, -se dice que consensuadamente y
a caballo del desbloqueo de la autono·
mía andaluza- el Consejo Rector de

RTVE. La representación mayoritaria en
el Consejo pertenece al partido guber·
namental y las minorías nacionalistas
se han quedado sin su parte df'll pastel
en la televisión nacional aunque el tema
lo tendrán más claro, imagino, en sus
re~ectivas emisiones pertenecientes a
sus comunidades autónomas. Algo
puede ir cambiando en la "Caja boba",
pero más vale no hacerse muchas ilu·
siones pues, como el jamón, aunque no
se coma tampoco se tira, se mantine
colgado.
DE AQUI

Quizá el tema que m'ás pueda sensi
bilizarnos es de color verde: "El Pinar
para el poble". La noticia puede alegrar
a muchos y entristecer a unos pocos.
Pero ahi está el último Pleno del Ayun·
tamiento en el que se proponía un
acuerdo.para que el Club de Golf "Costa
de Azahar" abandone, en el plazo de cin·
ca meses, sus instalaciones. La
enmienda de Coalición Democrática al
dictamen de la Comisión de Hacienda

fue rechazaáa y una sometida la pro
puesta a trámite de urgencia los votos
de la izquierda hicieron que el dictamen
se aprobase. De todas formas en el
Pinar, todavía, no se respira a gusto.

Continúa candente el tema de la au·
tonomia. Y asi estamos desde... Entre
disensos y consensos la realidad
autonómica no se villumbra a corto pla
zo. Estamos más bloqueados que lo
estaba Andalucia, 151, 143, 144. Esa es
la cuestión. Suerte que nosotros conta
mos con otra Vía, la de "La Panderola"
que aunque lenta, llegaba a su destino.

CARLOS LAGUNA

Miguel García Ochoa, ilustrísi
mo Señor, por habersela conce
dido en 1915, por el Ministerio
correspondiente, La Cruz de Al
fonso X,el Sabio, y el balance de
la jornada era positivo en muy
elevadas proporQ.iones.

Las palabras de Don Vicente
Far, Director del Colegio Nacio
nal, la presencia de sus 55 com
pañeros de Educación General
Básica, las palabras ponderati
vas de Don Bias Osanz Barba,
Inspector de Enseñanza,los ob
sequios, la sencillez... Todo

DE LEJOS:
Cuando estas lineas salgan a la luz ya

habrá nuevo y flamante presidente de
los Estados Unidos. La carrera a la Casa
Blanca habrá llegado a su fin. Es de
estos momentos el fiel que marca el
equilibrio de popularidad continúa estáti
ca, no se decanta ni a un lado ni a otro.
Carter o Reagan: ese es el dilema.Según
George Gallup, rey de las estadísticas,
la opinión pública norteamericana no se
decide. En el trasfondo de ambas cam·
pañas el espinoso tema de los rehenes
que, justo el día de las elecciones, van a
cumplir un año de cautiverio. El Parla·
mento irani o el macilento Ayathola Jo·

meini, con una decisión de última hora,
pueden inclinar el fiel de la balanza
hacia uno u otro contrincante. Parado

jas de la vida. Irán de dominado a domi·
nadar. Yo, por apostar que quede, lo ha·
go por Cartero

Las escalas de los Reyes en diversos
países del Extremo Oriente, calificadas
de visita de Estado, han estado impreg·
nadas de un cierto matiz económico y

más concretamente energético. Ku·
wait, Indonesia y Qatar son países pro·
ductores de petróleo y pertenecientes a
la OPEP. El belicoso conflicto irano·ira·
qui ha puesto en peligro nuestro abaste·
cimiento de crudos ya que ambos
paises son de nuestros principales su·
ministradores. Parece ser que a raíz de
la regia visita, los dos emiratos.e Indo·
nesia van a incrementar sus exportacio·
nes de barriles diarios a nuestro pais.
pais. Al mismo tiempo, el vicepresidente
para Asuntos Económicos. Sr. Calvo So·
tela anunciaba una próxima subida de
la gasolina que se fijará sobre las tres o

cuatro pesetas el litro.
DE CERCA:

De nuevo las balas asesinas regaron
de sangre la tierra vasca. No existe justi·
ficación, y menos la política, para segar
vidas humanas. Lo triste de ello es que
los que matan lo hacen en nombre de la
libertad, de "su" libertad, que no es más

que una fonna de imponer su dictadura. El
problema más grave es que la insensibi·
lización está tocando fondo y el Gobier·
no a su vez da señales de impotencia.
Es tiempo de hechos y no de pésames.En
su día se dijo que al terrorismo habia
que combatirlo con medidas politicas.
Las medidas politicas, aunque lenta·
mente, están aplicándose, el terrorismo

-En la Docencia, comparati
vamente entre ese "ayer" yese
"hoy".

-Sería muy largo responder
a esta pregunta: pero resumien· :
do puedo decir que la enseñan·
7.a ha ido evolucionando hacia
una menor rigidez y una menor
rigidez y una mayor existencia
aducativa.

-Una palabra en esta fecha
de su jubilación ¿Cuál sería?

-Afecto, cariño, dedicación.
-Si llegase ahora a ser Alcla-

de, como accidentalmente ya lo
fuese ¿que le merecería su aten
ción inmediata?

- Todos sabemos lo que Be
nicarló necesita.

-Aragonés y fundador de un
Centro en la ciudad; ¿qué frutos
de aquella semilla que se sem
bró con tanta ilusión?

-Todas nuestras actividades
futlron encaminadas hacia la
hermandad entre aragoneses y
valencianos. Dimos a conocer a
la Región a muchos aragone·
se~ y valencianos, y los prime·
ros, logramos que nos visitasen
y nos sigan visitando como tu·
rístas. El Centro aragQnés, rega·
ló a la Iglesia Parroquial, la
Magnifica tabla de la Imagen de
la Virgen del Pilar (Obra de los
Hermanos Alvareda de Zarago·
za) como símbolo y guía de toda
labor desplegada por los Beni·
carlandos y Aragoneses socios
del Centro.

-¿Qué le faltó conseguir y le
hubiese gustado?

- No he perseguido la ambi·
ción.

-Su mayor preocupación de
siempre ¿Cuál fué?

-El cumplir con mi profe·
sión todo lo mejor posible po·
niendo mucho amor en ella.

-Me alcanza defectos y vir
tudes de su segunda patria chi
ca.

-Creo que Benicarló tiene
muchas más virtudes que defec
tos; siempre me ha impresiona·
do ver la laboriosidad y el amor
al trabajo de sus gentes.
-Cuando va a Sobradiel; ¿que
les dice y que le dicen de
Ben icarIÓ?

-Mi familia ha sido y sigue
siendo de agricultores. Cuando
les ,contaba como eran las
huertas de aqui no me creian.
Ahora todos ellos ya conocen
Benicarló y siempre dicen. que
aquí no son "agricultores"; sino
"Jardineros de la Agricultura".

-¿Que consejo daria a los
Maestros?

- He ido descubriendo en
mis 48 años de profesión que la
constancia y el amor a la profe·
sión debe, ser superior a la inte·
Iigencia.

El 29 de Septiembre de 1980,
BENICARLO rendía homenaje
en las personas de los Maes
tros, a la persona de Don A.

Benicarló

Nace en Sobradiel (Zaragoza)
el 28 de Septiembre de 1910. Es
tudia en' la Escuela normal de
Maestros de Zaragoza.

Se casa en la Catedral de !"La
Seo"! de Zaragoza en 1935. Fru
to de aquel matrimonio: Maria
del Carmen (Profesora de
E.G.B.), Miguel (Catedrático de
Arquitectura) y Maria Pilar (Inqe
niero Técnico Químico y Profe
sora de Inglés). Los tres casa
dos. Y estos nietos: Maria Pilar,
lñaki, Montxo, Betty, Arantxa,
Gemma y Catalina. Un tesoro.

Don Miguel García Ochoa, lIe
ga a Benicarló en ...

Pués si, llegué por primera
vez a Benicarló a buscar aloja·
miento en las Navidades de
1943; y el día 10 de Enero de
1944 tomé posesión de la Plaza
de Maestro de la que ahora me
he jubilado.

Es verdad, se nos olvidaba,
charlamos con Don Miguel en la
fecha de su Jubilación. Una fe
cha histórica para él, brillante
para los suyos, emotiva para to
dos los que asistimos entre los
que nos contabamos. Una dis
tinción.

Don Miguel; ¿Es dificil recor
dar ahora el mejor recuerdo
suyo en esta larga etapa de la
enseñanza?

-Es dificil aislar el mejor re·
cuerdo después de tantos años
de labor docente en la Escuela
de Banicarló pués tengo muchos
y muy enriquecidos recuerdos;
pero uno de los más entraña
bles y. significativos es el de
mis compañeros y compañeras
de trabajo.

-"Aquel" Benicarló de su lle
gada y "este" Benicarló de hoy;
¿que diferencias?

-De Benicarló me llamaron
la atención muchas cosas: las
casas no tenían tejado sino te·
rrazas y en ellas se criaban co·
nejos y gallinas, las cenias y
sus huertas, el clima tan benig·
no, el puerto en construcción y
sobre todo el magnifico edificio
del Grupo Escolar. Este Beni
carló de hoy, con los mismos
sabores es muy diferente...

(.Una anécdota?
-Muchas y muy divertidas.Re

cuerdo que el primer día de cia·
se ryle perdí, pues buscaba un
alcuerce y me metí por el
"Carreronet de ColI" y al final
fuí a parar a una cenia en vez de
a la Escuela. Amablemente me
acompañaron al Grupo Escolar
y desde entonces siempre uti·
Iicé aquel simpático camino.

-¿Cuántos alumnos han pa
sado por4US aulas?

-Es muy dificil el calcularlo
pués por mi aula han pasado
dos generaciones. Puedo decir·
te que en mi clase tuve el
primer año 68 alumnos y que de
éstos, he llevado también a sus
hijos.

la4TA



EL NEGOCIO
ENERGETICO

Las modernas sociedades industriales se han levantado
sobre una serie de resortes económicos fundamentalmente
cuya importancia es vital para su supervivencia. Es el caso
del sector energético, cuyo control por las grandes compa·
ñías multinacionales condiciona totalmente el desarrollo
económico de los paises según sus intereso Dentro de esta
oscura trama del negocio energético, que el ciudadano de a pie
desconoce, se encuentran las empresas eléctricas, verdade·
ros responsables ocultos de la planificación económica.

JOSE BUIGUES,
MAXIMO GALARDON

DE MAQUETAS NAVALES

El pasado viernes, en los locales de la Delegación Provin
cial del Ministerio de Cultura, se entregaron los premios del
Concurso "Día del Mar:' Entre los galardonados, nuestro com
pañero José Buigues, que participaba en la sección de ma
quetas navales, recibió el máximo galardón de manos de don
Pablo Domíguez, delegado local de la Liga Naval Española.

El barco, un Pailebot Motovelero, con el nombre Ciudad de
Teulada, fue totalmente construído por el vencedor.

Desde aquí nuestra más cordial enhorabuena y que sigan
los éxitos. "

EUGENIO MARTIN

dad, que de esta manera se con
centra en unos pocos puntos
que abastecen a grandes zonas,
creando unos fuertes lazos de
dependencia que no hacen sino
materializar en la base de la es
tructura económica el centralis
mo político existente. Con ello
se imposibilita una producción
descentralizada y controlada
por los mismos consumidores,
reforzando así un modelo de so
ciedad y de estado en el que no
tiene cabida la autogestión, es
decir, donde el hombre no pue
de gestionar sus propios recur
sos y actividades.

producida asciende a 16.192 Ki
lovatios/hora, de" la que 8.353
Kw/h. es de origen hidráulico, lo
que representa un aumento del
21% sobre los años anteriores;
por el contrario, la producción
de origen térmico experimentó
un descenso del 16' 1%.

Dentro de este complejo mun
do de intereses, la Central Tér
mica del Serrallo es un impor
tante peón de Hidrola, ya que es
la más grande del Estado en su
género. Las implicaciones so
cioeconómicas de la existencia
de estas enormes fábricas de
electricidas son decisivas. Su
función es rentabilizar al máxi
mo la producción de electrici-

constituyen, que sólo suponen
el 0'7% del total de estas socie
dades, absorvían en 1977 el
20% del capital desembolsado
por el conjunto de sociedades
anónimas, así como el 70% del
total de las obligaciones emiti
das.
En la práctica, apenas una do
cena de empresas se reparten la
casi totalidad del mercado, ac
tuando como un monopolio pri
vado en manos del sector más
reaccionario de la burguesía fi
nanciera.

La propiedad de las empresas
eléctricas está teóricamente
muy repartida entre casi un mi
llón de accionistas, aunque a la
hora de la verdad sólo una ínfi
ma minoría, los llamados accio
nistas de control, toman las de
cisiones, tales como construir
centrales nucleares o subir las
tarifas. Este reducido número
de accionistas controla con un
mínimo de capital propio un
máximo de capital ajeno, prove
niente de los accionistas pro
veedores de fondos (pequeños
ahorros, Cajas de Ahorro, Ban
co de España, INI). El control se
ejerce desde los puestos clave,
es decir, los consejos de admi
nistración: presidencia, vicepre
sidencia, consejerías yvocalías.

Hidroeléctrica Española (Hi
drola = HE) es la segunda em
presa eléctrica del país, y está
presidida por don José María de
Oriol y Urquijo, Marqués de Ca
sa Oriol, presidente a su vez de
la organización patronal UN E
SA. El pasado año 1979 obtuvo
unos beneficios netos de
14.732'5 mi 1I0nes de pesetas,
los más altos en la historia de la
sociedad, y que corresponden a
una producción también récord
de energía eléctrica. Los ingre
sos de Hidrola durante 1979 su
peraron los 52.000 millones de
pesetas, de los que 50.200 co
rresponden a ventas, ascen
diendo su capital a 117.121 mi
llones . Cuenta con 3.269.249
abonados, y el total de energía

En el Estado Español, la pro
ducción y distribución de ener
gía eléctrica está en manos de
la iniciativa privada. Las empre
sas del sector se han distribui
do el territorio en áreas de con
sumo cuya explotación es ex
clusiva para cada una de ellas.
Los precios de consumo están
sujetos a unas tarifas de consu
mo fijadas por el Estado. Se
trata de un sistema de monopo
lio privado, protegido oficial
mente por el Estado, quien bajo
las presiones de las compañías
eléctricas favorece las contí
nuas subidas de tarifas. A estas
caraoterísticas de monopolio,
hay que añadir la de concentra
ción: las seis primeras empre
sas eléctricas (Iberduero, Hidro
eléctrica Española, Fuerzas
Eléctricas de Cataluña, Compa
ñía Sevillana de Electricidad,
Unión Eléctrica y Fuerzas Eléc
tricas del Noroeste) cuentan
con tres cuartas partes de la po
tencia instalada.

A esta concentración se
suma la existencia de importan
tes conexiones entre las compa
ñías a través de consejeros co
munes en sus respectivos con
sejos de administración, y la
fuerte penetración de los siete
grandes bancos españoles en
estos mismos consejos de ad
ministración, que hacen que
una veintena de personajes-cla
ve presentes en ambos sectores
controlen de hecho la política
energética del país. Las campa.
ñías eléctricas cuentan con una
organización empresarial llama
da UNESA que agrupa a 23 em
presas del sector que en 1977
produjeron el 96'5% de la ener
gía eléctrica, de la que puede
decirse que es el organismo
"privado" que realiza la política
eléctrica "oficial".

El sector eléctrico ha sido en
los últimos años el principal
centro de atracción y centraliza
ción del capital. Para hacerse
una idea, basta decir que las
sociedades anónimas que lo

loaTA

GRAN VlA, 62 CasteJlón
(flllll.Olillln H'MIlI1'tj.dotl

Viernes, 7 octubre 1980
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"INFORMAL" DE LA GAIATA

"LA FAROLA RAVAL"

los gustos de casi todos. Estos
fueron objeto de un detenido
examen y discusión y al final se
llegó a la conclusión de conce
der el primer premio al cartel
cuyo lema es "Despertá del dol
<;:ainer" y abierta la plica resultó
ser su autor Juan José Ballester
Fraga vecino de Villarreal. Tras
éste y a una buena distancia en
el número de votos quedó el
cartel que llevaba como lema
"Pla<;:a" cuyo autor es Manuel
Tabuenca Recatal,á de Valencia.

No vamos a entrar ahora en lo
justo o injusto de la elección,
pues todo el pueblo de Caste
lIón va a poder contemplar to
dos los carteles en la tradicio
nal exposición que de los mis
mos se hará a partir del lunes de
la semana proxima en el Aula
Adsuara de la Caja de Ahorros.

Tiempo habrá para volver
sobre el tema. Y ahora... ¿a tra
bajar en serio?: eso esperamos
nosotros y espera, en definitiva
todo Castellón.

9

¡Al fin se reunió la Junta Cen
tral!. Aunque sabemos que
todavía hay problemas colean
do, la premura del tiempo hacía
necesaria una reunión de los
miembros de la Junta Central de
Fiestas para fallar el Concurso
de Carteles anunciadores de
nuestras Fiestas.

Por ello, el lunes en sesión se
celebró una reunión del Pleno
de la Junta con asistencia de
los presidentes de secar; en
total 24 personas que tuvieron
s.obrte sus hombros la tremen
da responsabilidad de "acertar"
con el gusto general. Mas de
cuarenta carteles se presenta
ban al .Concurso y tras muchas
y apasionadas deliberaciones,
se llegó a lo que pordríamos lla
mar "poi final" a la que llegaron
sieete carteles que por sus ca
racterísticas parecían entrar en

SE FALLO EL CONCURSO DE
CARTELES DE LA
MAGDALENA

DEL 21 A129
DE MARZO

1981

Viernes, 7 octubre 1980

Tras esta parte folklórica, que
fué coreada por el público
asistente¡ se pasó a la represn
tación a os vecinos del sector
de la madrina del mismo Srta.
Mari Carmen Monfort Bellés y
resto de su corte. Aplusos para
todos, ambiente festero y ale
gría generalizada que tuvo su
ampliación durante toda la jor
nada del sábado y parte del do-
mingo.

Felicidades y él seguir en esa
línea, muchachos

colario de homenaje a la madri- f t m d1
na y damas del sector a cargo l·es as . aq aena'g~ln'~~~~,Pq ~~s~~~ó01r~c~~nucne~:. . . . . '. ~t,\~ .' '.
tenso repertorio, renovado y
muy cuidado de danzas provin
ciales. El grupo demostró que
trabaja en serio, concienzuda
mente y está en un gran momen
to de forma que suponemos va
a tener continuidad.

IL'i18RJ~q~r~!~Manualidades

bernilux«
Sagasta. 25 . CASTELLON
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Se rompió el fuego festero el
sábado pasado y es que aunque
no lo parezca y aunque las
noticias sobre nuestras Fiestas
de la Magdalena no han sido de
masiado frecuentes en los
últimos tiempos, no ha habido
inactividad ni muchísimo
menos, al menos en cuanto a
las Comisiones de Sector se
refiere.

y fué precisamente el Sector
6, ese que se ha rebautizado
como "La Farola-Ravalet", el
que celebró la primera de las
manifestaciones populares que
conducirán inexorablemente a
ese día importante de la
Magdalena allá a finales del
mes de marzo, tan lejano y tan
próximo a la vez.

Por motivos circunstanciales,
el acto que en principio se
pensó realizar en el Paseo Ribal
ta, en el corazón del Secta 6,
tuvo que instalarse en la "casa
del vecino" y así, gracias a las
cordiales relaciones entre los
sectores, se pudo llevar a cabo
"su fiesta" en un lugar que,
aunque correspondiendo al
sector 11 estaba junto al sector
6. Cosas...

Una primera parte, que tuvo
continuación tras el acto proto-

"UTA
'J>;,~



LAS ELECCIONES
SINDICALES

EN LA VOZ
DE SUS

PROTAGONISTAS

Viernes, 7 octubre 1980

El mes de noviembre es para
el sindicalismo nacional. un
mes eminentemente dedicado a
las elecciones: elecciones que
darán paso a la formación de
los nuevos Comités de Empresa
cuyo primer objetivo. ya cercá·
no, será la discusión de los con
venios colectivos. apenas un
mes después de su proclama
ción.

La problemática sindical. es
pues a partir de ahora mismo.
actualidad importante y LA
COSTA ha querido hacerse eco
de esta actualidad, reuniendo
en torno a la mesa de su tertulia
de los jueves, a representantes
de las tres sindicales mayoris
tas en nuestro País, para que
de esta forma, entablar un diálo
go abierto yesclarecedorje pos
turas que quizás sea interesan
te para el gran público, por otra
parte directamente implicado
en el proceso electoral.

Proceso electoral que se abri·
ó a principios del mes de octu
bre y que por tanto se encuentra
en su punto álgido, por lo cual
es mucho más de agradecer la
asistencia a nuestra convoca·
toria, por parte de hombres que
han tenido que robar horas pre
ciosas a su actividad sindical,
detalle que sabemos valorar jus
tamente.

Ellos son José Aceituno, Se·
cretario de Organización de La
Plana Alta y Ramón Navarro, Se
cretario del Metal de Comisio·
nes Obreras; José Durá, Juan
García y Jesús Fernández del
Comité Provincial de Elecciones
de Unión Sindical Obrera y Félix
Rodríguez, Secretario Provincial
y Ricardo Rovira, Coordinador
Provincial de Elecciones por
parte de la Unión General de
Trabajadores.

Sin más y siguiendo nuestra
constumbre de introducir el te
ma y dejar hablar a sus protago
nistas, les dejamos con ellos,
con sus respuestas, con su
problemática que ocupará por
un par de semanas estas pági
nas densas, como casi siempre,
de Los Jueves de LA COSTA.

TRAS UNA FASE DE ESPERAN·
ZA, HAY DESENCANTO SINDI·
CAL

Quizás el primer problema de
los sindicatos es el referente al
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nivel de Sindicación, a la partici
pación en suma, en la vida sindi
cal del País y ahí va dirigida
nuestra primera cuestión que
rompe el fuego de la tertulia.

- Yo no diría que la realidad
de sindicación es pobre -co
menta José Acituno (CCOO)-,
sino que lo pobre es la realidad
de cotización. Diría que la reali·
dad de los archivos en la provino
cia, no es la realidad de cotiza·
ción y esto es una realidad
constatable en las empresas
donde vas a consolidar una can·
didatura y ves que hay compa·
ñeros que han dejado de pagar
hace un año sus cuotas y esto
constituye un problema de ini·
cio. La afiliación en nuestra pro·
vincia yo no diría que es baja,
aunque es cierto que nos ha
costado arrancar desde la clan·
destinidad y consolidar el
embrión del movimiento obrero.
Pero yo no diría que es éste el
problema más importante: para
mi lo importante es la situación
que ha creado un gobierno, toda
una derecha con una política
que yo calificaría de chantage al
movimiento obrero y que le ha
obligado a pasar por unas cuo·
tas desagradables. Hemos lIe·
gado a un punto cuyas cuotas
no pueden ser rebajadas ya más
por el movimiento obrero de cia·
se y el listón de nuestras reivin·
dicaciones y de nuestros postu·
lados ya no. puede ser bajado
más. Naturalmente que el go·
bierno y la derecha sigue obli·
gando y quieren hacer pagar a
la clase obrera toda una situa·
ción que ella no ha creado por·
que ni siquiera ha sido escucha·
da. Por otro lado, la patronal no
está colaborando en el proceso
electoral y éste es un grave pro·
blema. A grandes rasgos son
estos los condicionamientos
actuales.

- Nosotros creemos que en
el movimiento obrero se han da·
do dos fases distintas,-apunta
Félix Rodriguez (UGT)-: con la
caída de la dictadura se asiste a
una primera fase de gran espe·
ranza de los trabajadores y un
"boom" de afiliación masiva en
el periodo 77-78 a aquellos sin·
dicatos que habían mostrado un
mayor espíritu de lucha incluso
en la clandestinidad. Tras esta
fase se pasa a la de desencanto
de los trabajadores que espera·
ban de los sindicatos más de lo
que éstos les podían o~recer.

pues en ese momento quizas lo
único que se podía ofrecer era
ser un instrumento válido para
defender los intereses de clase
de los trabajadores. Ocurre se·
gún mi criterio que, con una fal·
ta total de inteligencia por parte
del Gobierno, se trata de dificul·
tar la creación de grandes ceno
trales sindicales, fuertes y que
hubieran podido establecer un
diálogo con la parte empresa·
rial, humano, claro y que sirvie·
se en su conjunto para la defen·
sa de los intereses de clase del
trabajador, pero el Gobiernó ha
intentado quitarle el protagonis·
mo a los trabajadores afiliados
en grandes sindicatos de clase.
A eso hay que unir el desencan·
to político que han sentido los
trabajadores al ver tanto pacto,
tanto consenso y poca fuer7
en defensa de sus interes
desde las tribunas públicas.
Ahora, ante las nuevas" Jr .uras
sindicales, se ha abie' 'o una
nueva etapa de afiliación, pero
de gente convencida, que acude
a los sindicatos con la esperaza
de encontrar en ellos un venicu·
lo válido ¡Jara la defensa de sus
intereses.

-En el caso de USO se ha
constatado una crisis y en Caso
tellón puede que sea una de las
provincias en que más se ha
acusado ésta, -habla ahora
José Durá-. Prácticamente
hemos tenidp que empezar des·
de cero pues muchos afiliados
creyeron que su central había
desaparecido, hubo que esta·
blecer nuevos contactos, hubo
que afirmar las posiciones de
donde estábamos y cual era la
linea de futuro de la central. Si
la organización desapareció
prácticamente, no lo hicieron
los afiliados y así ahora casi too
dos ellos se han vuelto a filiar,
aunque nos encontramos con la
falta de medios, lo que impide
que no hayan candidatos de
USO en toda la provincia. Nos
estimula a continuar el hecho
de que pese a la fa ta de medios
y a lo poco que podemos ofre·
cer, la gente confía en USO, que
dice la verdad de su postura sin
tapujQs siguiendo la linea del úl·
timo Congreso Extraordinario.
La USO no es nueva en definiti·
va, ya que se ha vuelto a reen·
contrar en la linea de su Carta
Fundacional en la que no apare·
cía para nada la palabra "socia·
lista" ni la "autogestionaria".

añadidas con posterioridad a
1958.
A partir de la venida de Zaguirl'e
a Vall d'Uxó, la afiliación a USO
ha sido constante, incluso con
transvase de gente de otras ceno
trales. Los resultados de 1M·
PIELSA nos han satisfecho,
pues es un lugar en donde USO
ha estado presente con fuerza,
pero hay que reconocer que en
el resto de la provincia nuestras



quiere decir que los acuerdos a
los que se llegue en los altos ni
veles, no deben de matar la di·
námica sindical en cada provino
cia, en cada realidad. Nosotros
estamos de acuerdo en que hay
que negociar unos "acuerdos
marco" en base a unos míni
mos, pero dejando posibilidad
para la negociación a otros ni·
veles, pues de lo contrario el
sindicalismo muere, pues así se
haría en la Moncloa o en la Caso
tellana y no en el lugar donde se
vive realmente el problema. El
sindicalismo se debe hacer en
cada realidad concreta y con
esa base de mínimo para que la
dinámica no se rompa: eso sigo
nificaría por ejemplo, que el
convenio de la cerámica en
nuestra provincia es aquí donde
se debe negociar y no en Ma·
drid, pues sería erróneo el plan
teamiento. Hay que negociarlo
aquí, porque aquí está la reali·
dad. La apatía que yo denuncia
ba antes, está clara, pero a la
hora de votar hay una asisten·
cia masiva a las urnas y muy
poca abstención, lo que signifi·
ca que hay una gran responsa·
bilidad de los trabajadores a la
hora de elegir sus comisiones
de empresa o sus delegados de
personal. Y esto trae consigo el
compromiso de los
trabajadores que están
eligiendo esos órganos repre
sentativos.

Nosotros defendemos a toda
costa el que éstos órganos sean
representativos de los trabaja·
dores y que los sindicatos de·
ben de instrumentalizar sus ór·
ganos propios en cada empre·
sa: las asociaciones sindicales
de empresa. En esto coincidi·
mos completamente con UGT
en el sentido de señalar que las
secciones sindicales de empre·
sa deben ser lor órganismos de
los sindicatos y los comitéshay
que potenciarlos como órganos
representativos de todo el co·
lectivo que una empresa y esto
no hay que devirtuarlo. Se está
llevando una campaña lógica,
pero qúizás demasiado exagera·
da en la cuestión de las siglas,
pues esto puede producir sor·.
presas como en la últimas elec·
ciones, con el trasvase de dele·
gados de unas centrales a
otras; ésto se ha impedido, el
que haya conseguido su puesto
con unas siglas con las que des·
pués no puede estar de acuerdo
pueda seguir como delegado. Y
ésk> es lila maniobra anüconstitLidon
pues no es más que coartar a un
trabajador su libertad sindical:
maniobra que ha impuesto la
normativa de elecciones sindi·
cales,salida tarde, pero además
mal. Pues se plantean proble·
mas como los de los trabajado·
res de la administracion o lOS eJe
los eventuales, que no van a
poder acercarse a las urnqs
casi generalizadamente. .

posiciones son modestas y los
afiliados se tienen que multipli·
car. Somos conscientes de que
no vamos a obtener una "cose·
cha" triunfal y con un 10 por
ciento nos consideraríamos
más que satisfechos.

-Desde luego lo que para
otros es una meta, para USO es
un punto de partida -nos
corrobora Jesús Fernández-:
la gente no quiere sindicatos ex
cesivamente politizados y la
gente sabe que en la USO van a
encontrar ese sindicato inde
pendiente que es lo que ya van
queriendo los trabajadores.
Mientras no se demuestre lo
contrario somos la tercera cen
tral sindical, a pesar de los pro·
blemas internos de USO y cuan
do solamente hay un 15 por
ciento de afiliación en toda la
nación. El sindicalismo es un
proceso muy largo y no siempre
triunfan los que salen primero...

LA NEGOCIACION COLECTIVA
NO DEBE ALEJARSE NUNCA
DE LA REALIDAD CONCRETA

Uno piensa si ese nivel de afi
liación que apuntan nuestros in
vitados del 15 al 20 por ciento,
da una importancia decisiva de
cara a la obtención de votos a 18.
lucha dialéctica que. sin duda,
se desata en tiempos de elec-

ciones con especial virulencia y
es esa nuestra siguiente cues
tión puesta sobre el tapete.
~élix Rodríguez (UGT).- Yo creo
que no triunfa la dialéctica, a
parte de que el nivel de sindica·
ción en nuestra provincia es su
perior a ese porcentaje que se
ha manejado antes. Los trabaja·
dores en la provincia de Caste
IIón quizás en las primeras elec
ciones se fiaban más de las pa·
labras y de las promesas, pero
después de tres años de demo
cracia (si es que a esto se le
puede llamar así)~ creo que a la
hora de votar se hace un voto
bastante responsable: el traba·
jador está aprendiendo a valorar
los sindicatos por lo que consi
guen y no por lo que prometen.

Por otra parte, si queremos in
tegrarnos en esa Europa del
Mercado Común, nos valdrá
también su ejemplo sindical: en
aquellos paises en los que hay
un sin fin de sindicatos, la clase
obrera está desorganizada y ja·
más es una oposición importan·
te, como deber ser a través de
sindicatos fuertes, oposición a
la clase capitalista. Por ello, en
las empresas donde hay un
nivel sindical elevado, donde
hay un espíritu combativo, don·
de hay una inquietud por
reivindicar los derechos del tra·
bajador, los resultados están
siendo bastante claros y así en
su voto va implícito el voto de
confianza a la central que le ha
merecido su confianza por su
forma de trabajar en lo últimos
años. Mi opinión es pues, Que
no se está votando a la
verbalería, sino a los hechos... ,
a lo que se ha hecho durante
estos años.

José Aceituno (CCOO):
- Pienso que se están vertiendo
en esta mesa opiniones que
poco tienen que ver con el tema
de la misma, o sea "las
elecciones sindicales" puro al
margen de esto, pienso que el
compañero Félix tiene razón
pues la gente sabe a quien vo
tar. Pero una cuestión es que la
gente sepa lo que vota y a quien
vota y otra es la cuestión que se
suscita en algunas empresas en
cuanto a la mediación de la em·
presa y a la puesta en marcha
por ella de una política de chan·
tage a ciertas opciones sindica·
les. Yo pienso que efectivamen
te el sindicalismo debe ser autó·
nomo, no depender de los parti·
dos políticos, pero también en·
tiendo que en este paí's, desde
que dejó de existir la USO de no·
viembre del 79,no existe ya sin·
dicalismo autónomo.

Está claro que las grandes
centrales sindicales que repre·
sentan el mayor porcentaje de
votantes trabajadores de este
país, tienen que sentarse a neo
gociar, con el gran capital sobre
todo que es el que impone gene
ralmente las reglas del juego y
ahí se negocia en función de la
correlación de fuerzas, aunque Rovira (UGT): -Yo entiendo
no siempre ha sido de esta foro que en este país lo que hace fal·
ma. Yo centraría la cuestión en ta es potenciar las centrales
la hora de estos comicios tan sindicales y discrepo un poco
importantes como toda la clase con el compañero Aceituno,
trabajadora sabe que son, en el pues entiendo que lo que hay

, estilo de negociación y el estilo que fortalecer al máximo son
de sindicalismo que condiciona las secciones sindicales de em·
esta negociación: nosotros en· presa. Creemos que parte de
tendemos que la negociación esa falta de afiliación hay que
nunca debe alejarse de la reali- cargarla en la culpa de los comi·
dad concreta afectada, lo que tés de empresa. El Comité de
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empresa no tiene ninguna repre·
sentación fuera de la empresa,
mientras que las secciones sin·
dicales son órganos de unos en
tes superiores que entiendo hay
que potenciar al máximo y será
entonces cuando el nivel de afio
liación podrá ser mayor. Por
ello, el tema del ~rasvase hay
que 'dejarlo claro y decir rotuno
damente que no a ese trasvase
de delegados que hoy pueden
ser de UGT y mañana de Comi.
siones o viceversa; potenciando
las secciones sindicales en de·
finitiva estaremos fortaleciendo
los sindicatos. Y no estaremos
coartando la libertad sindical
pues el trabajador será libre de
cambiar de central dejando de
ser delegado de personal, cargo
al que llegó representando a
una determinada opción- sindi·
cal y no de forma absolutamen·
te independiente.

Fernarídez (USO): - Desde
luego yo no comparo en absolu·
to las opciones de José Aceitu·
no cuando dice, que la autono·
mía sindical desapareció
cuando se rompió la USO y es
una opinión que no comparto yo
ni nadie de los que componen la
USO de hoy, pero aunque el te·
ma no es hoy el problema de la
USO, habrá de decir que es una
contradicción autocalificarse
un sindicto de masa y también
de socialista autogestionario.
Por ello en el último congreso
extraordinario se han omitido
los calificativos idelológicos en
nuestro sindicato.

Juan García (USO): -A mi me
sorprenden las afirmaciones del
compañero Aceituno, p~es yo
había oido en varias ocasiones
que CCOO se proclama también
"autónomo e independiente".
He seguido con interés la expo·
sición de los compañeros de
UGT con los que estoy de acuer·
do, pero creo que han olvidado
un aspecto importante: el Go.
bierno sabemos quies es, el pa.
trono también, pero lo que no
apuntamos casi ninguno es que
para la verdadera consolidación
de la democracia, los trabajado.
res yeso no se ve por ninguna
parte.

En cuanto al trasvase de dele·
gados, los miembros de la USO
lamentamos que no se recoja en
la normativa vigente, pues es un
tema fundamental para la verda·
dera libertad sindical. Es cierto
como decía el compañero Rovi·
ra que mientras funcionen los
Comités de Empresa será diffcil
la captación de los no afiliados,
pero creo que será el trabajo de
los sindicatos, limpio y eficaz el
que tendrá que romper la barre·
ra de la no afiliación, de la des·
confianza y de la atonía.

Una primera parte de la mesa
redonda dedicada a los temas
generales y que conducía con
un interesante cambio de opi
niones sobre la potenciación
sindical con las dos opc·iones
apuntadas: fortalecimiento de
los Comités de Empresa, frente
al de las Secciones Sindicales.
Yen este punto dejamos el hilo
de la conversación que retorna
remos la semana próxima.

JOSE LUIS SERRANO
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BILINGUISME
INTRODUCCIÓ

Les fronteres lingüístiques í les fronteres politiques no solen coincidir: al
món hi ha moltes terres on es parlen dues (o més) lIengües. Dins l'Estat es
panyol estan en aquesta situació al País Valencia, Catalunya, le IIles Salears,
Euskadi, Galícia i zones limítrofes amb ells. Al País Valencia en concret hi
"conviuen" des de fa molts segles la Ilengua espanyola i la Ilengua catalana.

Molts lingüistes i filolegs s'han ocupat teoricament del problema de les
Ilengüesen contacte.Actualment la sociolingüística s'ocupa precisament de
les Ilengües. Pel que fa al cas valencia podem destacar estudiosos com L1uís
V. Aracil, Rafael L1. Ninyoles o Francesc Vallverdú, els quals I'han estudiat
profusament.

Si bé les zones (i, per tant, les persones) on conviuen dues lIengües s'ano
menen bilingües, en realitat, la convivencia no és mal d'igual a igual, sinó que
els parlants que coneixen dues lIengües les especialitzen: en uns casos usen
la lIengua "forta" (1Iengua A) i en altres la lIengua "dominada" (lIengua S).
Aquesta situació s'anomena diglóssia í és la que pateix unamajoria demogra
fica al País Valencia. Podem resumir-la així:

L1engua A - L1engua oficial - L1engua enpanyola.
L1engua S - L1engua materna - L1engua catalana.
Aquest fet és evidentment una anomalia (més ben dit: una "injusticia")

social i té, tecnicament, dues solucions:
1.- Mantenir la situació existent, defensant la lIengua S. S'anomena coofi

cialitat i vol dir que cada persona "té dret" a conéixer i usar igualment les
dues lIengües. Es el cas de Canada, SuYssa, etc) així s'intenta aplicar, enca
ra que sense ordre ni concert, a I'Estat espanyol (a Catalunya i les IIles
Salears, que parlen com nosaltres, ja s'esta aplicant).

2.- Respectar la Ilengua materna de cada ciutada i fer que la seva lIengua
siga la lIengua A al seu País. S'anomena oficialitat i vol dir que cada persona
té una lIengua, la seva, encara que evidentment en conega d'altres. Es el cas
de Xina, certes zones de la URSS, etc .. , i és ¡'única solució per als casos de di
glossia i la millar des del punt de vista educatiu: cada xiquet és educat en la
seva Ilengua i, a més, coneix també la Ilengua oficial de l'Estat on viu.

Tot i ques'ha explicatpotser amb massa simplicitat, el problema valencia,
a nivell lingüístic general, és el d'una situació de diglóssia que tendeix a irre
versible.Situació emmarcada pels següents processos fonamentals: perdua
de consciencia lingüística deis catalanoparlants, no integ.ració de la immigra.
ció i bel.ligerancia en pro de la lIengua A per part del funcionariat, carencia
d'un sector "dirigent" capac;: d'establir la normalització Iíngüística, perdua
constant d'usos lingüístics fins i tot col.loquials, patoisització del "valencia"
promoguda des del poder social.

Siga com siga, només la inversió de la dinamica historica actual pot "sal
var" la lIengua catalana i "normalitzar" la situació deis dos milions Ilargs de

Situació a l' E.Go. B.

catalanoparlants del País Valencia. Inversió impossible si les L1els continuen
impedint-Ia tan activament com ara,
QUE DIU LA LLEI?

La situació legal del valencia esta actualment regulada, apart de les refe
rencies que hi fa indirectament la Constitució Espanyola, per les següents
disposicions legals:

1,- "Real Decreto 2003/1979, de 3 de agosto, por el que se regula la incor
poración de la Lengua Valenciana (sic) al sistema de enseñanza del País Va
lenciano."

2.- "Orden de 7 de julio de 1980 por la que se desarrolla el Real Decreto
2003/1979, de 3 de agosto, que regula la incorporación de la lengua
valenciana (sic) al sistema de enseñanza del País Valenciano."

El lector interessat pot lIegir-se aquests (avorridissims) textos legals per ter·
se una idea ferma de I'entrellat de la política lingüística oficial respecte al va
lencia. Pero d'una manera sumaria es podem destacar els següents fets:

1.- Aquestes disposicions només es refereixen a I'ensenyament del valen
cia i (només una miqueta) a I'educació en valencia, Van destinades a Prees
colar, EGS, SUP i Formació Profesional. Només es refereixen, per tant, a una
part (aixo sí, fonamental) de la normalització del valencia.

2.- Declaren obligatori I'estudi de la lIengua: 3 hores setmanals per a
Preescolar, EGS, SUP i 2 hores per a FP. A les zones castellanoparlants del Pais
es fara de forma gradual.
3.- Deixen I'aplicació del Decret én mans de les Delegacions del Ministeri
d'Educació, els serVeis d'lnspecció del Ministeri, i la Conselleria d'Educació del
Consell del País Valencia, a través d'una Comissió Mixta amb un repre
sentant només de les Universitats valencianes. Pero aquestes entitats estan,
obligades per la mateixa legalitat a complír les seves obligacions i, de mo
ment, en una clara actitud il.legal, han impedit I'aplícació del Decret aquest
Curs escolar.
4.- No reconeixen lá unitat lingüística de la lIengua catalana i discriminen el
País Valencia respecte a Catalunya i les IIles Salears,

5.- Deixen, en part, en mans de la Comissió Mixta la provisió del professo
rat (Arts. 11,12,13 i 14 de l'Ordre) i deis lIibres de text (Art.15 de l'Ordre). Aixo,
tenint en compte qui "mana" al País Valencia, dificulta I'aplícació rapida i co
herent del Decret.

- Tenint en compte el punt 4, el financ;:ament real del Decret no esta
gens ciar.

6.- No concreten en absolut la formació i reciclatge del professorat.
Obviament, es podrien fer moltes observacions més. No obstant, els sis

punts anteriors especifiquen clarament que la normativa legal actual és enca
ra parcial, discriminatoria i, per si aixo no era prou, les Entitats obligades a
aplicar-la estan impedint-Ia, Potser culpablement.

Situació a B.
, L'aprovació de l'Ordre Minis
terial (7-7-80) en la que se desen
volupaba el Reial Decret de Bilin
güisme per al País Valencia
(2003/1979), va ser acollida per
la majoría deis mestres amb un
cert optimisme, entelat tant
sois per les moltes deficiencies
d'aquesta Ordre. Per fi, després
de molt esperar el País Valencia
tenía una Ilei per la qual es feia
obligatori I'ensenyament del Va
lencia (Catala) a les escoles i tot
el que ac;o suposava per a la
normalització de la Ilengua.

Gran part d'escoles de tot el
País van comenc;ar a introduir
dins els seus horaris el Valencia
com a materia d'estudi, equips
de mestres comenc;aren a pre
parar les programacions, meto
dologia, material necessari per
a treballar. Sois en les primeres
setmanes de curs, a les Comar·
ques de Castelló hi havia ja treo
ballant en les seues escoles vo
ra de 300 mestres, i aixo supo·
saya que en quasi totes les es
coles de les nostres comarques,

el Valencia era ja estudiat per
els xiquets.

A hores d'ara, la situació ha
canviéit molt, respecte al co
menc;ament del curso Una circu
lar del Delegat del Ministeri
d'Educació a Castelló, (9 d'Oc·
tubre), tirava per terra totes les
iniciatives, era un nou entre-.
banc, segons el qual " ... deberá
abstenerse ese Centro de
implantar programas, orienta
ciones pedagógicas o metodo
lógicas, autorizar el uso de
libros de texto y material didác
tico impreso o autorizar a los
Profesores para desarrollar la
enseñanza de la Lengua Valen·
ciana... ".

Novament els mestres es tro·
ben sense saber que fer: per un
costat front a l'Ordre del Minis-

, tre per la que s'obliga als mes
tres a ensenyar el Valencia a les
escoles i per I'altre front a la cir
cular d'un Delegat del Ministre
per la qual s'atura tota l'Ordre
Ministerial.

Els estudis de BUP formen
part, teoricament, de I'ensenya
ment obligatori, i juntament
amb la FP són estudis-pont en
tre I'EGB i la Universitat. Per
aixo, i per I'edat deis alumnes
(deis 14 als 18 anys), és impor
tantíssima la incidencia que
hauria de tenir un Decret de Bi
lingüisme en la formació huma
na deis jovens valencians. Pero,
evidentment, un Decret que els
organismes competents no te·
nen voluntat d'aplicar no pot
modificar la situació absoluta
ment discriminatoria del valen-

cia als Intituts i Escoles de FP
del País Valencia. Ni el pro
fessorat (generalment) té una
actitud coherent respecte a la
lIengua del País ni el propi alum
nat coneix la importancia de
I'estudi del valencia i en
valencia.

Per aixo és tan necessaria
I'aplicació del Decret de Bilin·
güisme, per mal estructurat que
estiga. I per aixo és tan perillosa
i antipedagogica I'actitud deis
organismes ministerials i auto
nomics actuals.

Exceptuant el COU, del qual
és responsable el Ministeri
d'Universitats, tots els estu
diants d'ensenyament mitja del
País Valencia tenen el valencia
com a materia obligatoria. Aixó
ha diu el Decret. I en canvi
només la minoda deis es
tudiants de les comarques de la
"provincia" de Castelló tenen
reconegut aquest dret en la
practica.
ELS FETS

Sense jügar a buscar culpa-
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El dia 1 d'Agost es va consti
tuir al Palau de la Generalitat,
de Valencia, la Comissió Mixta
Estat-Consell encarregada de
regular I'aplicació del Reial De
cret sobre ensenyament del
valencia.

Des d'aquest dia la seua
actuació (i la seua no actuació)
ha provocat tota una serie de
crítiques i manifestacions de re
buig per part d'amplis sectors
del País Valencia, i també de fo
ra, sobretot deis més relacio
nats amb el món de la ciencia,
la cultura i I'ensenyament.

A que és degut aquest males
tar? Tractarem d'esplicar-ho.

QUEÉS
La Comissió Mixta creada per

tal de regular I'aplicació del
Reial Decret hauria d'ésser una
comissió técnica, de gran res
ponsabilitat i importancia amb
la finalitat primordial de vetllar i
treballar per la introducció del
valencia a les escoles. com a
f.Jas per a la normalització de la
nostra lIengua. elevant-Ia al Iloc
que li pertoca com a Ilengua del
País i lIengua de cultura. Seria
logic que els seus components
foren veritables tecnics. gent
ben introdu"lda en aquest camp i
solidament i científicament pre
parats. Pero no ha estat així i en
conseqüencia el que ha fet
aquesta comissió des de la
seua creació és ni més ni menys
que tot el contrari al que li
correspon: entorpir I'aplicació
del Reial Decret tractant d'evitar
que no comencen les classes
OBLlGATORIES de valencia
amb I'excusa de que no estan
fets els programes, aprovant
unes normes ortogratiques (que
ells no tenen poder per fer-ho)
que volen acabar amb la nostra

•
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bies (pero si responsables), els
fets són els següents a la "pro
vincia" de Castelló:

1.- Des de fa almenys deu
anys, alguns professors han do
nat valencia a alguns Institus
fora d'horari sense cap ajuda
del Ministeri, al contrari, amb
tota classe de problemes.

2.- El curs 78-79, es va posar
en práctica el Pla Experimental
(dins I'horari lectiu) i s'hi van in
corporar alguns Instituts, com
el de Borriana i el de Vila-real.

3.- En promulgar·se el
Decret de Bilingüisme i enguany
l'Ordre del Ministeri, que reco
neixen la validesa academica
del Pla Experimental, era logic
que tots e/s Instituts i Centres de
FP s'hi incorporessen. Pero els
Directors, en part amb rao, van
esperar les directrius de la Dele
gació, la Inspecció o la
Comissió Mixta. I aquesta
espera va ser féltal: aquests or
ganismes no van fer literalment
res eer aplicar el Decret. Al con
trari: la Inspecció (el senyor Ar-

lIengua i que van contra I'opinió
de tots els científics i lingüies
tes del món, intentant paralitzar
les classes que moltes escoles
han comenc;at...

Per tal de comprendre el sen
tit de les actuacions i els acords
no cal fer altra cosa que fixar
nos en les persones que la for
men.
QUI SÓN

La Comissió Mixta esta cons
tituIda per dotze menbres, sis
deis quals han estat elegits per
Consell i els altres sis pel Minis
teri d'Educació.

Per part del Ministeri d'Edu
cació han estat nomenats José
Costa Ribas, José Antonio
Iniesta i Solanqe Castro, tec
nics del Ministeri, iels delegats
provincials del Ministeri en Cas
telló, José Carlos del Campo
L1obit, Valencia, José A. Pérez
Franco, i Alacant, José Hernán
dez Belando; entre ells alguns
com Solange Castro han fet pú
blic el seu rebuig a la unitat de
la lIengua i les seues simpaties
pel búnquer-barraqueta, i altres,
com Pérez Franco, que ocupa la
presidencia de la comissió jun·
tament amb Vicente Ramos, i
que du la veu cantant, diuen
que el Ministeri acceptara el
que diga la part valenciana de I~

Comissió, en un intent de fuglr
de les responsabilitats, pero
fent clarament el joc a la postu
ra bunqueriana-anticientífica,
encara que vaja en contra del
que ells, com a tecnics, saben
perque en els seus estudis uni
versitaris ho han apres clara
ment.

Pero els que ens interessem
sobretot són els sis menbres re
presentants del Consell (i de
"tots els valencians") que hau
rien d'ésser els máxims inte-

mengot, "1 nspector-Jefé", de
Castelló i d'ideologia fervosa
ment dretana i espanyolista),
entre diverses normes pel
comenc;ament de Curs, acon·
sella els Directors de no intro
duir el valencia dins I'horari es
colar. I evidentment, encara que
no tenien per que seguir ne
cessariament un consell, ni que
fos per escrit, el van seguir.
Conclusió: un any més sense
poder exercir els estudiants un
dret legalment reconequt.

4.- Seguint I'article 13.a de
l'Ordre Ministerial d'enguany,
els Instituts i Centres de FP po·
dien aplicar el Decret amb el
propi professorat, sense contrac
tar ningú. I d'aixo en tingué co
neixenc;a el Sr. Delegat Provin
cial del Ministeri a meitat
setembre a través d'un informe
del Col.legi de L1icenciats de
Castelló. Segons aquest infor
me, quedaven quasi totalment
coberts les necessitats de la
"provincia". Pero el Sr. Delegat,
que és menbre de la Comissió

ressats en fer efectiva
I'aplicació del Decret de Bilin
güisme.

Entre ells, segons el Reial De
cret, havia d'estar una persona
representant de la Universitat i
elegida per ella. Aquesta perso
na és I'honrosa excepció, el pro
fessor Manuel Sanchis Guarner,
catedratic i Dega de la Facultat
de Filología de la Universitat de
Valencia, filoleg de reconegut
prestiqi internacional. que amb
el seu únic vol dificilment pot in.
fluir en les decissions.

Els altres components són Vi
cente Ramos, nomenat per la
Conselleria d'Educació i copre
sident de la Comisió, Amparo
Cabanes, nomenada per la UCD
de Valencia, Jaime Faus, per la
UCD de Castelló, Adria Espí,
successor en el carrer de Josep
Boronat per la UCD d' Alacant, i
Ricard Roca pel PCPV. Aques
tes persones no tan sois no són
tecnics preparats sino que al
guns s'han distinguit pública
ment, sobretot Vicente Ramos i
Amparo Cabanes, per posicions
ciares d'enfrontament i despre
ci del nostre poble, les seues
institucions, la seua lIengua, i
que han declarat públicament
que no saben escriure en valen
cia. no el parlen i no els interesa
gens. Altres com Adria Espí que
ha col.laborat en la redacció de
la Gran Enciclopedia Catalana,
utilizant un catala normatiu,
sembla que han canviat de ca
misa (potser el "oro castellano"

'Ii paga mitllor?) o com Jaime
Faus natural d'una comarca
castellanoparlant (no ha trobat
la UCD en tota la zona de Caste
lió un representant millor?) I'úni
ca preocupació que tenen sem
bla ser evitar la posibilitat de
I'ensenyament del valencia en

Mixta, amb una actitud dubto
sament legal, no va fer res per
engegar el Decret.

5.- En 'definitiva: només els
Centres que ja estaven acollits
al Pla Experimental, i amb els
mateixos professors, tenen re
conegut el dret que és de tots
els alumnes del País Valencia.

Aquestes són les tristes
dades actuals. Convé la reflexió
després de sab,er-Ies: convé al
professorat, als pares i als
alumnes. O potser convé
l'acció. De moment, ací a Caste
lió, qui hauria de definir-se pú
blicament és el Sr. Delegat del
Ministeri, ja que es va atrevir a
declarar al diari "Mediterráneo"
que enguany el curs escolar co
menºava amb normalitat. Hi ha
"normalitats" que maten ...

Algú pensara que aquest curt
informe vessa d'apriorisme, de
radicalitat, de rabia. No és
estrany. Pero si se'l IIegeix amb
calma, haura de reconéixer que
els radicals són els que impe
deixen amb tota la cara un dret~

aqueixes comarques. Un cas
que també cal comentar és el de
Ricard Roca, que seguint les
linies del seu partit navega en la
incertesa davant els acords. Cal
que siga conscient que no defi
nirse ja és fer el joco I no hem
d'oblidar en aquest comentari la
posibilitat de retorn del PSOE al
Consell. Esperem que la seua
postura siga clara i intransigent
en defensa de la unitat· de la
lIengua catalana. La situació
actual no accepta cap altra pos
tura.

No és estrany amb tot ac;:o fer
se una idea de quina és la dispo
sició de la majoria de la
comissió mixta -que és la que
decideix- per a implantar el
Decret de Bilingüisme quan ells
justament no tenen cap interés
per normalitzar la nostra lIen
gua.

Aquesta befa que suposa la
Comissió Mixta per a tot el po
ble valencia cal denunciar-la pú
blicament, exigint responsabili
tats als seus components i a les
persones que els han nomenat.

Consideracions finals.- Do
nats els nombrosos dubtes d'al
guns pares i mestres sobre les
competencies que el Decret de
Bilingüisme i l'Ordre Ministerial
atorguen a la Comissió Mixta
volem aclarir els següents
punts:
1.- No és competencia de la
Comissió Mixta discutir qües
tions sobre quina lIengua
parlem, com se diu i menys en
cara fer gramatiques i aprovar
normes ortogratiques.
2.- Com diu la Ilei clarament, la
Comissió Mixta només esta per
aprovar els lIibres de text i mate
rial didactic per afer-ne.
3.- L'ensenyament del valen
cia s'havia d'incorporar obliga
toriament en comenc;ar I'actual
curs 1980-81. Si ha hagut retard
i ineficacia en el compliment de
les seues funcions per part de la
C. Mixta, Inspecció Tecnica i
Delegacions provincials del Mi·
nisteri d'Educació, NO AFEC
TEN al compliment del que esta
bleix la Ordre Ministerial, OR
DRE DE RANG SUPERIOR.
4.- Per tant, mentre no esti
guen fets els programes, apro
vats els Ilibres, etc. és al mestre
i a la seua iniciativa al que co
rrespon organitzar-se les
classes, que s'han d'impartir
OBLlGATORIAMENT, dins I'ho
rari escolar i amb tres hores set
manals (en tota la zona valen
cianoparlant).
5.- Els mestres podem seguir
els criteris del Pla Experimental
de 1978-79 per a I'ensenyament
del valencia que és reconegut
com a valid en la seua continua
ció i per tant se consideren
valids els seus programes i el
seu material.

COL.LECTIU
D'ENSENYANTS DE LA PLANA

Viernes, 7 octubre 1980 13



Ir"-PONGA BUENA CARA

ENSALADILLA DEPORTIVA
Por: LUALCHI

CENTRO RECREATIVO CULTURAL DE PRIMER

ORDEN

P.- Siguen los guarros ti
rando desperdicios al pie de las
barras de los bares. Guarros
que lo tiran y guarros los que lo
toleran. ¿Higiene?

•••
2a.-Sigue la polémica del Pi

nar. Será el poble en plan anár
quico o será en plan deporte de
golf. Lo que si será seguramen
te un plan de pelotas o de
mierda. •••

3a.-Los asalariados fran
quistas que aún hay muchos ju
bilados y por jubilar -siguen en
sus trece-o Como no cambian
las disposiciones legales a raiz
de que el Gobierno tiene otros
asuntos más importantes que
aclarar, los delegados y directo
res siguen dictadores.

•••
4a.-En Castellón y su provin
cia SE COME BIEN Y BARATO a
pesar de lo que el Semanario "La
Costa'? haya publicado lo con
trario. Todo depende del lugar
que se elija si se sabe
encontrar. Si me marcho a la
lonja con mi hornillo portátil y
mi sartén; seguro que comeré
bien, selecto y barato. Se me ol
vidaba la servilleta.

•••
sa .-Un tornillo en la ferrete

ría, puede costar cinco pesetas.
Si llevas tu coche a que le
pongan el tornillo te puede cos
tar ochocientas pesetas.

•••
6a.-Una discriminación total

y vergonzosa por parte de la
Policia Munlclp.al de Castellan.
La ha tomado con la isleta que
existe en la calle Trinidad
Mendez Nuñez, la grua se lleva
los vehículos mal aparcados.
Todos los días.
Porque no también en otros
lugares donde los coches difi
cultan la fluidez circulatoria en
horas punta. En éste punto se
está haciendo bien avanzada la
noche cuando el 90% de los

circulantes están durmiendo y
el 0'0001 % aparcan por pocos
minutos sin molestar al 9'9%
que de este porcentaje pasa por
allí el 0'000001 %.

•••

,a .-Sr. Jefe de la Polícia Mu
nicipal. A pesar de la buena edu
cación -ya era hora- que
están demostrando los polícias,
¿porqué no subsana esta discri
minación descarada que existe
en emplazamientos,
propietarios, tolerancias, etc.
etc.?Las rencillas deben estar a
parte de las funciones oficiales
de las personas que desempe
ñan estos cargos.

•••
sa .-Gobernador de Alava y

Bias Piñar. ¿Se besararán?
••••

9a.-Dictador. Una palabra,
por supuesto unos resultados,
que no es simpática en la ac
tualidad. El diccionario -en
tiéndase cualquiera- define la
palabra muy poco ortodoxa, alti
sonante, rechazada a cualquier
mentalidad. Algún día será más
tolerante.

•••
10a.-...y jugando un poco a

lo que esta de moda y empleado
por muchos acreditados perio
distas y altos licenciados de la
lengua española -que de
momento y ofialmente es el cas
tellano-. Dictador se le puede
aplicar al pastor de ovejas.
Definición futura?

•••

Los vehículos, en casco urba
no, no deben emplear los
claxons para evitar ruidos mo
lestos a los ciudadanos y mun
do laboral: el Ayuntamiento de
Castellón permite la circulación
de coch'es con altavoces a esta
blecimientos comerciales que
invitan a degustaciones de bebi
das. i ¡toma ya!!.

Después de lOa novena
jornada de Liga que duda cabe
que los dos equipos más
"cabezones" son el Atlético de
Madrid y el Castellón. Fijensé
en la tabla y se convencerán.

•••
y esto aún se comprende me

jor si se tiene en cuenta que el
Presidente del club colchonero,
es un CABEZA recalcitante. Y si
tenemos en cuenta también que
el médico del Castellón se llama
MADERO, pues... toca madera.

•••
A vuela pluma digamos que

nuestro Juvenil se las vió y se
las deseó para vencer a los
"nois" de la Barceloneta y has
ta el minuto T7 no respiró tran
quila la hinchada albinegra.

•••
Que a nuestro amateur lo des_o

cabezaron en Les Valls y que en
Almenara el Segorbe de Mendie
ta se arrancó por "segorbinas"
y arrancó los dos puntos. Mien
tras el Burriana le cantaba la
cartilla al Saguntino. Segorbe y
Burriana son los dos gallitos
por ahora. Albalat y Masama
grell son los que "colean".

• ••
Goterris le pudo a Cela en el

encuentro de rivalidad provin
cial noqueandolo con un 2 a O
en ese apasionante Villarreal-Vi
naroz.

• ••
De nuevo hizo aguas el Vall

de Uxó frente al colista Sn.
Fernando, como lo hiciera el Be
nicarló frente al Tabernes, mien
tras el Torreblanca podían con
todo un Hércules.

•••
Yen Palencia el Castellón de-

mostró hasta la saciedad que es
un equipo de "abrigo", por lo
bien abrigadas que estaban sus
líneas de cobertura.

•••
Ese Mestre si que sabe.Quiero

decir. que si que sabe a donde
va a ir el balón para rematarlo
imparable. Se puede decir que
el gol lo fabricaron dos
Maestros: Planelles y Mestre,
que lo materializó. Este
"mestre" es "mol sabut".Y
oportuno. En dos salidas, dos
goles.

•••
Hay apellidos que son un con

trasentido como por ejemplo
Chaparro, el del Palencia. En mi
vida he visto un "chaparro" más
grande. ¡Palabra!.

• ••
Racic demostró en Palencia

que mide más de uno ochenta y
tantos metros. A los palentinos
les pareció tan alto como la fa
mosa Torre de Hércules.

•••
Como a los portugueses les

pareció una "saeta" nuestro ve
locísimo Antonio Zanini que
después de tres etapas, zas,
zas, zas, podríamos decir que
"zas-nini" se comió al francés
Beguin, su inmediato rival.Ese
apellido me suena a música me
lódica. Pero el español no esta
ba para músicas, sino para
ganar el campeonato europeo.
Felicidades.

•••
Si el watio es la unidad de po

tencia no me extraña ni un pelo
que el campeón del Mundo de
boxeo de los ligeros Jim Wat re
novará su título.

• ••

IGEAN Plaza del Pais Valem;:iá,lO
Tel: 22 48 26 Castellón

INSTALACIONES FRIGORIFICAS
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BUSCA

ABASTECEDOR

PARA

SU RESTAURANTE

BERKEL
Balanzas electrónicas

Cortadoras de fiambres

-EXPLOTACION POR CUENTA PROPIA.
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ESTADIO CASTALIA

A LAS

DOMINGO OlA 9 I
11,30 C. D. CASTELLON AMATEUR - TRAIGUERA C.E

A LAS 4,30 C.D. CASTELLON - GRANADA C.E

Próximo Rival

Viernes, 7 octubre 1980

iY van ya nueve semanas sin conocer la derrota!
El C.D. Castellón va camino del primer cuarto de la compe

tición sin haber dejado de puntuar en cuantas ocasiones ha
disputado encuentros del presente Campeonato Nacional de
Liga en su Segunda División.

Sin ir más lejos, el pasado domingo demostró su fortaleza
como conjunto en un terreno nada propicio por sus carácte
rísticas como el de La Balastera, donde el Palencia suele
poner serias dificultades a sus rivales, Sin embargo, allí, en
un terreno pesado y resbaladizo, totalmente opuesto a las
condiciones en las que suelen desenvolverse los jugadores
albinegros, supo jugar como un lider, aprovechando en primer
lugar su mejor juego, su más depurada técnica para conse
guir adelantarse en el marcador y más tarde, cuando el equi
po local se volcó. como era lógico. sobre el portal castello
nense. supo mantener ese empate importante a la postre,
pues le permite seguir el frentre de la clasificación

Sigue demostrando el equipo albinegro aquellas cualida
des a las que nos hemos venido refiriendo en anteriores co
mentarios y por ello es obvio volver a hablar de ellas; lo mismo
que sigue adoleciendo de los mismos efectos... , pero esto es
harina de otro costal, al que por cierto todos le han tomado
medida.

Pero uno se pregunta ¿es realmente referido el lugar que
ocupa el equipo castellonense hoy día? ¿es fiel reflejo de la
realidad de su plantilla? ¿no será "mas dura la caida" como
alguno ha apuntado?

Cierto es, que el campeonato apenas se ha cubierto sus pri .
meras jornadas, pero nueve enr:ll"'ntros han sido sutlclentes
para que el Castellón se destaque ya no en la clasificación, si
no como equipo puntero también en su juego. Y esto es lo
más importante; el C.D. Castellón, allá donde ha jugado ha
dejado constancia de su saber hacer en el terreno de juego
donde ha dominado la situación en casi todas las ocasiones
con total comodidad (aunque no exenta de dificultades como
es lógico). Yeso, cuando todos los equipos le juegan como
solo se juega a un líder es de lo más gratificante.

Otra cuestión es si el equipo aguantará este ritmo o caerá
precisamente por esta salida casi relámpago que ha llevado y
sigue llevando a cabo. Hay quien opina qu el equipo se está
"quemando" y que no aguantará la responsabilidad del lide
rato y las dificultades que este trae consigo. Uno desea firme
mente que éstos últimos se equivocan y, aunque es lógico y
natural pensar que el Castellón "pinchará" un día u otro, uno
espera que este día se demore...

Hay ilusión en los jugadores, que son los primeros benefi
cíados de la marcha del equipo,pues su cotización sube y ya
es habitual ver "ojeadores"'de los más diferentes clubs espa- '
ñoles de la superior categoría en todos los encuentros dispu
tados por los castellonenses dentro y fuera de su terreno.

Por fin, los aficionados pueden recitar casí de corrido las
alineaciones del equipo y esto también tiene su importancia
como reflejo de una labor que nosotros siempre hemos califi
cado de seria y responsable por parte del equipo técnico que,
al menos de momento, parece estar tan "inspirado" como los
propios jugadores.

y uno desea que la situación actual dure mucho, muchos
partidos, ...

Precisamente dentro de un par de días, salvado el conato
de huelga con el que la AFE amenazaba a los aficionados es
pañoles, visitará Castalia uno de los enemigos tradicional
mente más dif(ciles para el equipo que dirige Joanet. El
Granada nunca le puso las cosas fáciles al Castellón y
aunque parece importante la diferencia existente hoy en día
entre los dos equipos, seguro que vendrá dispuesto a
amargarle la tarde a los albinegros. Y no podemos dejar de
pensar especialmente en un hombre / Izcoa, que parece
empeñado en jugar en Castalia sus mejores partidos año tras
año. Esperemos que por esta vez, la inspiración esté del lado
de los de casa y los dos puntos se queden en Castellón permi
tiendo el décimo encuentro sin conocer la derrota del equipo
de La Plana.

JOSE LUIS SERRANO

GRANADA C.F.

ULTIMA CONFRONTACION
CASTELLON,1 - GRANADA,1
Al ineaciones.-

CASTELLON.- Racic; Verdú, Sublirats, LLopis, Val buena;
Roberto (Ribes), Javier Beltrán (Tonín), Adalberto; Cabrera,
Planelles y Viña

GRANADA.- Puente; Calera, Benítez, Santi, Fali; Lina (An
gula), Planas, Antonio; Jorgoso, Serrano y Morcillo (Orihuela).
Goles.- Viña (Castellón) y Serrano (Granada).
Arbitro.- Jera del Campo (Aragonés).

PLANTILLA
Porteros.- Izcoa, Puente, Verdejo.
Defensas.- Alete, Blanco, Calera, Fali, Gallego, Blanco, Na
varro, Santi, Francis.
Centrocampistas.- Angula, Antonio, Gómez, Planas, Lina.
Delanteros.- ALberto, Carrión, Jorgoso, Morcillo, Quiles, Ro
berto, Lozano, Aguilar.
Menores de 20 años.- Francis, Lina.

JOSEITO, SECRETARIO TECNICO
Por cuarta vez pertenece José Iglesias "JOSEITO", pero si

en las tres ocasiones anteriores fue su entrenador, ahora ocu
pa el puesto de secretario técnico, algo que muchos han con
siderado un auténtico lujo para este Granada en precaría si
tuación .económica. Fichó por tres temporadas, existiendo
una clausula en su contrato por la que no se sentará en el
banquillo de ningún modo.

PACO GENTO, SU ENTRENADOR
El otro extremo de aquella fabulosa delantera que conquis

tó la primera Copa de Europa, Gento, es el máximo responsa
ble de la marcha deportiva del equipo. Prácticamente está
empezando como entrenador. Recordemos que cuando termi
nó de jugador en el Madrid pasó a entrenar a los juveniles
después lo hizo con el Castill y de ahí al Castellón, donde no
le acompañó la suerte, y por último, en el Palencia, equipo al
que ascendió a Seguna A, y después consiguió una campaña
aceptable, el año pasado.

IZCOA, LA MURALLA GRANADINA
'JAVIER lzcoa, el portero vasco, que milita en el Granada,

lleva nueve temporadas en el club de Los Crmanes y a sus
treinta y cuatro años se considera "con cuarda" para seguir
todavía varias temporadas más. Es lo que se dice un veterano
en forma. Debutó, todavía en edad juvenil, en el Guecho, club
vizcaíno que goza fama de exclente cartera. Fichó por el Zara
za. que le cedió al Aragón. En 1969 alcanzó la titularidad en el
club maño. Dos años después túe traspasado al Granada.
En Castalia siempre ha tenido actuaciones telicimas defen
diendo el marco andaluz.

15



Oel18 a121, en el Club de Golf de Mediterráneo

V NACIONAL DOBLE DE PROFESIONALES DEL GOLF

Se espera la asistencia de grandes figuras
Del 18 al 21 del presente mes

de celebrará en el Club de Golf
del Mediterráneo el V Nacional
Doble de Profesionales de Golf,
Trofeo Salvador Balbuena, tro
feo que se concede en recuerdo
del que fuera excelente profe
sional de este deporte, fallecido
en Francia hace dos años.

Por segunda vez nuestro Club
de Golf será escenario de este
campeonato, que el pasado año
se celebró en Barcelona. Por la

categoría del Club, 18 hoyos, así
como por sus instalaciones
-considerado uno de los mejo
res de Europa- se considera
que el V Nacional, cuenta, sin
duda, con el marco adecuado.

Por otra parte, hay que anun
ciar la asistencia de personali
dades, dentro del mundo del
Golf, tales como Antonio Garri
ga y José M a Cañizares, no sa
biendo en el momento de esta·
información si se contará con la

presencia de Severiano Balles
teros. De cualquier forma se
espera que el nivel de juego sea
alto, a juzgar por la categoría de
los participantes, unos 90
aprox imadamente.

Finalmente señalemos que
este campeonato cuenta con el
aliciente adicional de premios
sustanciosos para los partici
pantes ganadores calculándose

los mismos en unos 2.800.000
pesetas en metálico además de
dos coches para vencedores en
diferentes modalidades. En su
ma se calcula que el presupues
to de este V Nacional podría
estar por encima de los cinco
millones de pesetas, lo que su
pone una cifra respetable que
hace presumir un empeño en
que este encuentro sea recorda
do durante mucho tiempo por
todos los aficionados al Golf.
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Cta. Cte. N.o para que carguen el importe por la suscripción de LA C~STA.

(Firma)

Talleres GRAFICAS DE CASTE·
LLON. Marqués de la Ensenada.
8. Tel. 23 34 11.
Depósito Legal: CS 306119.

Autorizo a la Entidad Bancaria '1e .

LA COSTA no se responsaliza neo
cesariamente de las orJiniones
vertidas en los articulas publica·
dos.

Recortar y enviar a APARTADO DE CORREOS 242, de CASTELLON.

16 Viernes, 7 octubre 1980



LOS MODESTOS TAMBIEN CUENTAN por Ximo Alcón

(Colaboración Especial de Joaquín Bort)

.----------'~~r=

HOY, C.F.

TORREBLANCA-Enguera, 1-1
Buñol-TORREBLANCA, 0-1
TORREBLANCA-Onil,2-0
R. Ibense-TORREBLANCA, 1-9
R. Ibense-TORREBLANCA, 1-0
TORREBLANCA-Muchami., 2
O
A. Carlet-TORREBLANCA, 2-2
TORREBLANCA-Canals, 2-2
Aspense-TORREBLANCA, 4-0
TORREBLANCA-Hércules, 2-1

CAMPEONATO DE LIGA RE·
GIONAL PREFERENTE

ENTRENADOR.
José Ramón VILLAPUN Gon

zález. Nace en Bermeo (Vizca
ya), el 7 de enero de 1946. Perte
nece, como jugfador a los si
guientes equipos: O.A.R. infan
til y juvenil, Castellón juvenil,
Castellón, Gimnástico de Tarra
gana, Elcha, Calvo Sotelo, San
Andrés, Atléctico Español de
Méjico, Lérida y. Benicarló.
Como entrenador, antes de diri
gir al Torreblanca, estuvo en el
Alcora. Posee el título nacional,
que consguió en el último cursi
llo celebrado en Pamplona.

PLANTILLA

FICHA TECNICA
FECHA DE FUNDACION: Año
1971.
DOMICILIO SOCIAL: San Anto
nio,16.
TELEFONO: 42 02 44.
DENOMINACION DEL CAMPO:
Municipal de Deportes.
DOMICILIO DEL CAMPO: Largo:
98 metros; ancho: 59 metros.
DOMICILIO DEL CAMPO: Aveni
da Deportes.
MEDIDAS DEL CAMPO: Largo:
98 metros; ancho: 59 metros.
CABIDA DE ESPECTADORES:
1200; sentados 600; de pie 600.
COLORES DEL UNIFORME: Ca
misa blanquirroja y pantalón
azul.
TITULOS OBTENIDOS:
Campeón de Tercera Regional
(72-73).
Campeón de Segunda Regional
(73-74).
Campeón de Primera Regional
(76-77,78-79 Y79-80).

ARTlCULOS. c!L PESCA

[,ped.Ud.d: ""1111anudo
CEBO! Of MU J.J..! .. ""

PESCA DE ALTURA
CASTING

Trinidad, 115· Te!. 224343
CASTELLON

TORREBLANCA
JUNTA DIRECTIVA
Presidente: VICENTE VIDAL VI
LLAPLANA.
Vicepresidente 1°: JOSE MARIA
BORT ESCRIG.
Vicepresidente 2°: JAIME PA
NELLA.
Secretrario: LUIS LOPEZ.
Secretario Técnico: JOAQUIN
BORT SALVADOR.
Delegados: MANUEL
FABREGAT TRAVER, DANIEL
CATALEGAS LO PEZ, JOSE
SOLDEVILA SASTRIGUES,
EDUARDO LEUBA GIL, BER
NARDO BORT SALVADOR,
MANUEL BORT FONTE, ABEL
BETORET PASTOR, AGUSTIN
GAURDIOLA CORTES, RAMON
DOMENECH BETORET,
JOAQUIN BRUÑO MEllA Y
MANUEL AGUT ESCOY.

Discoteca
de

discotecas

Lagasca,15

JUGADORES.PORTEROS
José Luís GOMEZ Tena
Eugenio SANZ Julia
Fco. Fernando CH ERTA L10rens
DI::FENSAS
VICTOR Julián Gil Gimenez
LAMBERTO Agut Traver
Tomás NAVARRO Ortega
Francisco BLAZQUEZ Villarroya
Vicente CALVET Loldevila
Manuel CASANOVA Salsench
CENTROCAM PISTAS
J. Santiago BELTRAN Albalate
Ignacio SANCHEZ García
Rafael Ernesto PETIT Urbaneja
Manuel SORIANO Corna
Emilio BORT Barberá
DELANTEROS
Antonio MIR Ortiz
CARLOS Gimenmo Bayo
Vicente Francisco LLOP Valle
Vicente Javier BURGUETE Ferrer
Vicente VIDAL Moliner
Rafael AGUT Traver

EDAD
25 años
25 años
19 años

29 años
21 años
29 años
24 años
28 años
34 ños

23 años
22 años
33 años
23 años
25 años

23 años
26 años
22 años
21 años
26 años
18 años

LUGAR NACIMIENTO
Castellón
Navajas (CS)
Castellón

Castellón
Benlloch (CS)
Castellón
Torreblanca (CS)
Torreblanca (CS)
Castellón

Castellón
Vall de Uxó (CS)
Burriana (CS)
Vall de Uxó (CS)
Torreblanca(CS)

Almazara (CS)
Castillo Villamalefa (CS)
Villarreal (CS)
Castellón
Torreblanca (CS)
Benlloch (CS)

DISCOTECA

fte ~O.~.l,~
.Bajos Hotel Orange

VILLAS DE BENICASIM

éste otoño hay una hoja que
no caerá .... ¡ ven a comprobarlo
y .. alegra tu cuerpo !

laDrA Viernes, 7 octubre 1980 17



NUESTROS EQUIPOS PROVINCIAl

18

CLASIFICACION

J G E P F C P

5 Torreblanca 9 5 2 2 12 9 12

8 Benicarló 9 3 4 2 12 7 10

10 Enguera 9 2 4 3 12 12 8

14 Silla 9 3 1 5 14 16 7

ENGUERA-BENICARLO
Arbitro:Payá Durá.

PRIMERA REGIONAL
GPO.NORTE

REGIONAL PREFERENTE

SILLA-TORREBLANCA
Arbitro:Martinez García (Alican
te)

RESULTADO~

Aspense-Silla, 1-0
Alc.Carlet-Alginet, 0-1
R. Ibense-Valencia, 1-2
Buñol-Picasent, 1-0
BENICARLO- Tabernes,
BENICARLO-Tavernes, 1-1
BENICARLO-Tabernes, 1-1
Manises-Enguera, 1-0
Alacuás-Onil,3-1
Motilla-Muchamiel,3-1
Ben idorm-Canals, 1-2
TORREBLANCA-Hércules, 2-1

RESULTADOS JORNADA
ANTERIOR
Almenara-Segorbe.1-2
Rafelbuñol-Moncófar.1-0
Traiguera-N.Perdido.2-2
Les Valls-Castellón. 2-0
Estivella-Alcalá.1·0
Burriana-Saguntino.3·1
Bechí-Albalat. 2·1
Levante-Onda. 1·0
Masamagrell-Nules.4-0
Benicasim-Foyos. O-O

CLASIFICACION

J G E P F C P

Burriana 9 6 3 o 23 5 15

Segorbe 9 1 1 1 26 1 15

Castellón 9 6 1 2 21 1 13
Foyos 9 4 4 1 18 11 12
Levante 9 5 1 3 11 12 11
Bechl 9 5 O 4 12 9 10
Moncó/ar 9 4 2 3 14 11 10

Nules 9 3 3 3 14 12 9
Tralguera 9 4 1 4 11 11 9
SaguntinO 9 3 2 4 16 15 8

Les Valls 9 4 O 5 12 14 8
Alcalá 9 2 4 3 1 9 8
Estlvella 9 3 2 4 12 22 8

Almenara 9 3 1 5 13 18 1

Ra/elbuñol 9 3 1 5 9 16 1

Renicasim 9 3 1 5 8 16 1

Niño Perdido 9 3 1 5 8 20 1

Masamagrell 9 2 2 3 9 16 6
Albalat 9 O 2 1 6 11 2

Segorbe-Benicasim
Sisterre:3,45 tarde
Arbitro: Alicart Melina

Moncófar-Almenara
San Fernando:3,45 tarde
Arbitro: Manzanares Morp.nn

n -

la TA

JAVI (Castellón juvenil)

LIGA NACIONAL JUVENIL
GPO.3°

MARTINENC-CASTELLON

RESULTADOS ULTIMA
JORNADA
CASTELLON - Barceloneta, 1-0
Cide-Sabadell, 1-4
Tarrasa-Trajana, 1-0
Manresa-Barna.At., 1-2
San Gabriel-Damm, 3-2
Español-Martinenc, 2-3
Olimpic-Lacambra, 2-0
Zaragoza-Granollers, 4-1

TERCERA OIVISION

CLASIFICACION

CLASIFICACION

J G E P F C P
80nteniente 9 5 O 4 11 12 10
9 Vinaroz 9 4 1 4 13 11 9
11 Vi Ilarreal 9 4 1 4 12 15 9
18 Crevillente 9 2 2 5 8 15 6

Alineacion probable:Emilio; Ta
berner, Javi, Saborit,Sergio; Vic
tor, López, Marqués; Tico. Este
ve y Rojas.
Guinardo:3,45 tarde (Barcelona)

Alineación probable:Genicio;
Nebot, Varella, Guiral, Falomir;

J G E P F C pMolés, Montañés, Montalvo;
Zaragoza 9 1 2 OMaño, Marco y Diego. 25 1 16

Arbitro: Martimez López.
.Olimpic 9 1 1 1 23 8 15
Castellón 9 1 1 1 26 10 15
Español 8 5 2 1 24 13 12
Lacambra 1 4 1 2 15 8 9
La Salle 8 4 1 3 9 9 9
Trjana 9 4 1 4 15 15 9
Damm 8 3 1 4 19 20 1
Barna. Ateo. 9 3 1 5 16 18 1
Granollers 8 3 1 4 11 20 1
Sabadell 9 3 1 5 15 19 1
Marlinenc 8 2 3 3 11 19 1
San Gabriel 8 2 2 4 16 21 6
Cide 8 1 2 5 16 18 4
Tarrasa 8 2 2 4 1 11 4
Manresa 8 1 2 5 11 21 4
Barceloneta 8 O 2 5 4 20 2

Alineación probable: Jimenez;
Francis, Corrales, Babiloni, To
rres; Planelles, Adalberto, Vi
cente; Sancho, Camacho y Car
los.
Arbitro: Ferrer.

Viernes, 7 octubre 1980

CAUSANILLES (Ontenlente)

VARELLA (Villarreal)

CLASIFICACION
12 Vall de Uxó 9 2 5 3 8 11 8·2
16 Tarrasa 9 3 1 5 8 14 1·1

Para el desplazamiento al
campo egarense, Alfonso Ne
bot no podrá contar con Tena,
expulsado en la jornada ante
rior, ni con Tonín, que sigue en
el dique seco. A Tarrasa se acu
de con la máxima ilusión, pues
to que los jugadores se entre
gan al máximo en cada encuen
tro, y la de esta forma pronto de
volver los triunfos.

Entre las novedades del cua
dro catalán figura su
cancerbero Tirapu, después de
su paso por A. Madrid y Burgos.

VINAROZ-ONTENIENTE
Alineación probable: Mayorla,
González, Mariné, Malpica, Gila
bert, Ramos, Grande, Adell, Gui
rardo, Casiano y Pastor': ,.
Arbitro: Piqueras Badia.

CREVILLENTE-VILLARREAL

JGEPFCP
9 4 5 O 12 5 13

¡:¡ 2 5 2 5 5 9·1

1. Castel16n

8. Granada

GENTO

CLASIFICACION

SEGUNDA OIVISION "B"
GRUPO 2°

TARRASA-VALL DE UXO

CASTELLON-GRANADA
Un incomodo visitante este

Granada que visita el próximo
domingo Castalia. Terriblemen
te dificil por la fortaleza de su
zona de cobertura; la línea más
efectiva del conjunto dirigido
esta temporada por nuestro vie
jo conocido Gento, que tán sólo
ha sido batida en cinco ocasio
nes, tres de las cuales, suriosa
mente en los Cármenes, y las
otras dos, en sendos desplaza
mientos a Vitoria y Cádiz. Por
contra, su escaso poder ofensi
vo, cinco goles en nueve jorna
das denotan no encontrar puer
ta con facilidad.

Las novedades más impor
tantes que 'ofrece esta tempora
da el cuadro andaluz, aparte su
cuadro técnico, son: Quiles, de
nuevo en el Granada, después
de su paso por el Alavés, Galle
go, defensa que actuaba en el
Coruña, y Aguilar, extremo, pro
cedente del Atléctico de Madrid.
Alineación probable: Racic; Na
varro, Ferrer, Pulido, Vlavuena;
Ribes, Javier Beltrán, Roberto;
Viña, Planelles u Bayarri.
Castalia:4,30 tarde.
Arbitro: Gimenez Madrid (Mur
ciano)

SEGUNDA OIVISION

No acaba de definirse el Vall
de Uxó, perdiendo el punto que
consiguiera en El Almarjal,
arrancando un valioso empate
frente al conjunto departamen
tal. El colista ,San Fernando
consiguió su objetivo, al salir
imbatido del Estadio Segarra.
Tampoco la suerte estuvo de
parte vallduxense, porque no se
materializaron las ocasiones de
gol, circunstancia que se viene
repitiendo un dominfo u otro.



ES ANTE LA PROXIMA JORNADA
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Bechí-Azuebar
Municipal' 3,45 tarde

Artana-Ribesalbes
Bovalar:3,45 tarde

RESULTADOS JORNADA
ANTERIOR
Villarreal A.-Benicarló, 2-0
ALcalá-Castellón B, 0-5
Con.lllescas-Ben.Casera,0-2
CLASIFICACION

J G E P F C P

Castel/ón S. 2 1 1 O 6 1 3

Vil/arreal A. 2 1 1 O 3 1 3

Sen. Casera 2 1 e 1 2 1 2

Serllcarló 2 1 O 1 1 2 2

Alcalá 2 1 O 1 1 5 2

Cons. Illescas 2 O n 2 O 3 O

Sernanario

JUVENIL GPO. 10

TORNEO PROMOCION

Villarreal A-alcalá
El Madrigal'11 ,30 mañana
Castellón B.-Const. lIIescas
Bovalar 11,30 mañana
Benicarló A-Ben. Casera
Municipal:3,45 tarde

GRUPO SEGUNDO
RESULTADOS JORNADA
ANTERIOR
Acero B-Segorbe, 2-2
Onda-Vall de Uxó B. 1-0
Burriana A-Nules. 3-0
CLASI FICACION

J G E P F C P

Burrlana 2 2 Ú O 8 O -1

Vall dE" Uxo S 2 1 O 1 5 3 2
u1ps A 2 O 2 3 2

Onda 2 O 1 1 2 2 .

ACt"lr¡,''\ B :: O 1 -1 1
Se ~r'jrt)t " O 1 2~

,
GPO.2°

La L1osa-Asorcas
José Martiriez 3,45 tarde

Jérica - Viver
Randuarias' 3,45 tarde

ALmenara-Chilches
La Corona 3,45 tarde

Burriana-Pobla Tornesa
San Fernando 11.30 mañan;=¡

RES LTADOS JORNADA AN·
TERIOR GRUPO TERCEROChilches-Burriana.3-2
Pobla Tornesa-La Llosa. 3-0 RESULTADOS JORNADA

Osorcas-Jérica, 1-1 RESULTADOS JORNADA

Viver-Bechí,1-1 ANTERIORL. Valls-Mas .. 2--5

Azuebar-Artana,0-3 Puzol-Vall de Uxó A. 2-0

Ribesalbes-Oropesa.O-1 Albalat-Acero A. 2-1

CLASIFICACION
CLASIFICACION

J G E P F C P

A:I,lll,l 2 2 n () -1 o 4 J G E P F C FI

OII)I),IS,':¡ '2 2 1) 1) 2 o 4 Albalat 2 2 O O 5 3 4

~ ... 1 .dr I1e..... '2 2 o () G 3 tl PUlol 2 1 O 5 3 3

.!t':'rllil
.,

1 1 () G 2 :3 Villl de Uxó A 2 1 O 1 1 2 2

SI" 111 :' 1 I f) J 2 :3 Masilmaqrell 2 1 O 1 ;¿5

SlJr I ,/Il,¡ ¿ 1 () :3 2 Milsamaqrell 2 1 O 1 1 5 2

Pol,I,) 2 1 1) .1 :' '2 Acero A. 2 O 1 1 4 5 1

A '" .1<; 2 O I -' .\ LI's Villls· 2 O O 2 2 12 O

VIVt1f 2 () 1 1 1 .' 1

Lil lIoS,l 2 1) () ,
1 il () Va" de Uxó A-Albalat

Rlbesalbes 1 O O I () I () Estadio Segarra .11. 45 mañana
Azuebar 2 o O 2 o 4 o

Senlloch 2 2 O O 5 1 4

Albocácer 2 1 1 O 4 3 3

Cabanes 1 1 O O 3 O 2

Ribera 2 1 O 1 3 1 2

Val/ d'Alba 2 1 O 1 5 3 2

Villafamés 2 1 O 1 4 3 2

Sta. Magdalena 2 1 O 1 1 6 ¿

Canet 2 1 O 1 3 4 2

San Mateo 2 1 O 1 4 1 2

Cati 2 1 O 1 2 4 2

Vlnromá 2 O 1 1 3 5 1

La Jana 2 O O 1

La Jana 2 O O 2 1 4 O

San Rafael 1 O O 1 O 3 O

VJllafranca 2 O O 2 O 1 O

San Rafael-Canet
3,45 tarde
Ribera-l;a'ú
3,45 tarde

Villaf més-Albocácer
Polideportivo 3.45 tarde

Chert-Vall d'Alba
Les Forques 3,45 tar?e

San Mateo-Vinroma
La Arboleda 3.45 tarde

Cabanes- Villafranca
Festival 3.45 tarde

Sta. Magdalena-La Jana
San Fernando 3,45 tarde
-descansa Canet

Adzaneta-Ibarsos
Municipal 3,45 tarde
Arbitro García Rollo
-descansa San Pedro

DEMETRIO (San Pedro)

. TERCERA REGIONAL "

RESUSLTADOSJORNADA
ANTERIOR
Canet-Ribera.1-0
Catí-Villafamés,1-0
Albocacer-Vall d'Alba, 2-1
Benlloch-Vinroríla.3-1
Chert-Villafranca,5-0
Sam Mateo-La Jana. 1-0
Cabanes-Sta. Maqdalen .. 3-0

Peñíscola-Alcorense
Municipal 3,45 tarde
Arbitro'García Sánchez V.

San Mateo-Vinarossenc
La Arboleda.3,45 tarde
Arbitro' Nebot Rambla

Viernes, 7 octubre 1980

I.Villarreal-Villavieja
El Madrigal'3,45 tarde
Arbitro Escamilla García

Caligense-Tales
Municipal' 3,45 tarde
Arbitro: Diago Borrás

Borriol-Salsadella
El Palmar:3,45 tarde
Arbitro: Villalonga Rovira

ALcora-Benasal
El Viñals:3,45 tarde ....
Arbitro: Cardós Paterna

Almazora-F.Flors
La Garrofera:3,45 tarde
Arbitro:Nadal Marco

Soneja-Altura
El Arco:3,45 tarde
Arbitro: Del Valle Ramiá

Peñiscola 8 3 1 9 18 1 CLASIFICACION

Tales 1 2 2 3 14 12 6

F. Flors 1 1 3 3 5 11 5

oarsos 1 2 1 4 6 14 5
J G E P F C P

San Mateo 8 1 2 5 5 11 4

Snrriol 8 2 O 6 10 23 4 Chet 2 2 O O 8 1 4

Senasal 1 1 5 9 14 3

(Segorbe)

l

j G E P F C P

Callgense 8 5 2 1 24 13 12

San Pedro 8 5 1 2 'JH 14 11

Alcora 8 4 2 2 2fi 14 10

/. Vil/arreal 8 4 2 2 13 10 10

ALcorense 1 5 O 2 18 15 10

VlnarOSfH1c 1 4 1 2 14 6 9

AIr'"'3~nra 8 4 1 3 ln 13 9

Altura 8 4 1 3 12 12 9

Adzaneta 8 3 2 3 10 13 R

Soneja 8 4 O 4 14 21 p

Vlilavieja 1 3 1 3 11 1')

Salsadella 1 3 1 3 1 8

la ~ t
?'

Onda-Bechi
La Cosa:3,45 tarde
Arbitro: Viquez González

Nules-Levante

E. Noulas: 3,45 tarde
Arbitro' Vilar Ibars

SEGUNDA REGIONAL
'- , GPO. PRIMERO.

RESULTADOS JORNADA AN·
TERIOR
SONEJA-SAN PEDRO, 3-1
ALTURA-ALCORA, 3-2
BENASAL-ALMAZORA,3-1
BENASAL-ALMAZORA,2-1
F. FLORS-BORRIOL, 1-0
SALSADELLA-CALlGE.. 1-1
TALES-SAN MATEO, 3-2
VINAROSENC-I.VILLA.. 3-1
VILLAVIEJA-PEÑIS., 1-1
ALCORENSE--ADZANE.. 4-1

CLASIFICACION

Castellón-Traiguera
Castalia: 11,30 mañana
Arbitro: Pastor Alcorisa

Alcalá-Les Valls
San Fernando:3,45 tarde
Arbitro: Gil Roca

Albalat-Burriana
El Castell:3,45 tarde
Arbitro: Carres Gonzálvez

PEGUEROLES

Niño Perdido-Rafelbuñol
Municipal: 3,45 tarde
Arbitro: Jimenez Maíz



COMPETICIONES
RESULTADOS
Aheridos-Grupo 13 33 Jornada
Jey10-2 Lubasa-1
Tap.la Plana-2 Barranquet-2
Sales-2 Solsona-1
Pipo's-3 Mila-O
Trinidad-O Barquill0-3
A. Levantina-O Cervantes-1

PRIMER GRUPO.-3" Jornada
J P F C P

T.V. Jeylo 3 O 6 1 6
Sales 3 O 5 1 6
Pipo's 3 O 7 2 6
Cervantes 3 1 7 2 4

P.D.Barquil 3 1 5 2 4

Solsona 3 2 3 4 2
Libasa
Lubasa 3 2 3 4 2
A.Levantina 3 2 2 5 2
Mila 3 2 3 9 2
Tap.La Plana 3 2 3 5 1
Barranquet 3 2 3 6 1
Trinidad 3 3 O 6 O

Esportiu-O San Lorenzo-2
Mabal-1 Huracán-3
Gascó-2 Maestrazgo-1 VI
C. Babiloni-1 Sequiol-O

ATECER GRUPO.- 3" Jornada
, J P F C P

C.Babiloni 3 O 6 1 6

Hueaeán 3 O 9 4 6

San Lorenzo 3 O 5 O 5

Card.Vives 3 O 1 5 5

U.D.GaseÓ 3 1 4 5 3

Algi 3 2 3 4

Algi 3 2 3 4 2

Esportiu 3 2 3 5 2

Mabal 3 2 5 1 2

Chielana 3 1 6 1 2

Sequiol 3 2 1 3 1

Maestrazgo 3 2 1 5 1

Lanas Josna 3 2 5 9 1

CAMPEONATO LOCAL ADHERIDOS. PRIMER GRPO. 4 3 JORNADA.

Adheridos- Grupo 3° 3 3 Joma·
da
Algi-1 Cardona Vives-2
Chiclana-3 Lanas Josn.a-3

R. Fore-ut
Santy
Exe.Fabrega
Mal. Andreu
Churruea
Churruea
Ribalta
Aranzazu
R.Milian
D.Castelló
Caribe
Gas.Sos
Mesón Tomin

Campo
FEDERATIVO A
"

POLD. SINDICAL
FEDERATIVO A
FEDERATIVO B

BOVALAR I

BOVALAR II

~ila-Sales 11

Fecha
Domingo dia 9
"

Partido. Horario
Lubasa-A. Levanytina 9
Solsona-Tap.la Plana 10
Barquillo-Pipl:Ils lfQ
Barranquet-Jeylo 13
Cervantes-Trinidad 11 POL.SI NDICAL

CAMPEONATO LOCAL ADHERIDOS. SEGUNDO GPO. 43 JORNADA
Domingo 9 R. Milian-Exc. Fabrega 9 FEDERATIVO B
" P.D. Ribalta-Fore-ut 10

Churruca-M.Andreu 11
Meson Tomin-Santy 12
"
D. CasteIIÓ-Gas.Sos 10 POLlDEP. SINDICAL

CAMPEONATO LOCAL ADHERIDOS. TERCER GPO. 43 JORNADA
FEDERATIVO B

Caribe-Aranzazu 13

Domingo dia 9
"

Sabado dia 8 San Lorenzo-Chiclana 14'45
Lanas Josna-Algi 15'45
Sequiol-Gascó 16,45
Cad. Vives-C. Babiloni 9
Huracan-Esportiu 14
Maestrazgo-Mabal 14

CAMPEONATO LOCAL JUVENIL. 4 3 JORNADA
Domingo dia 9 Arena-T.V. Jeylo 9
" Caribe-Exc.Fabrega 10

Cons. IIlescas-Fabrega 11
Alcorense-A. Romero 12
Sequiol-Roda 13
Selma Jr.-Lubasa 9

"Castellón B.-P.Philips 10'15"

SEGUNDO GRUPO.-3" Jornada
J P F. C P
3 O 8 1 6

3 061 6
3 1 5 3 4
3 1 4 4 4
3 1 2 2
3 1 223
3 1 443
3 1 4 4 3
3 1 3 4 2
3 235 2
3 226 2
32151
33140

Adheridos~Grupo 2° 3 3 Joma·
da,
Aranzazu-1 R. Mil ian-1
Gas. Sos-O Caribe-2
Santy-2 D. Castelló-O
Fore-ut-2 M. Tomín-1
M. Andreu-2 Ribalta-1
E. Fabrega-1 Churruca-O

PI. del Real, 11 Tel' 213815
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Loe LES DE FUTBOL

TALLER DE ENMARCADO

;:semana tras semana se van
revelando los equipos en el
liderato, si la jornada anterior se
erigió como tal el
Macase-Cuevas, en esta tras
ser batido por el C.D. Bechí es
éste quien se encuentra como
líder en la actualidad. El Cons
trucciones Ripollés parece re
surgir y tras derrotar al Novoho
gar vuelve a tomar contacto con
ese bloque de cabeza. Tras su
empate en Alcora, valioso a
todas luces, el Construcciones
J. Mata parece confirmar su re
surgir, mientras el Torrecid Al
cora queda un tanto relevado de
la cabeza. AL final logró vencer
el Frigoríficos Castellón, frente
al Productos Rango alcanzó un
claro y rotundo triunfo. Quien
da una de cal y otra de arena es
el Kerakrom que volvió a perder
esta vez, fue en Barrial frente al
Ref. M. Balsco, que no esta
dando el juego que a priori se
esperaba, aunque aun les
quedan jornadas para demos
trarlo. Quién si demostró su
capacidad goleadora fue el
Onda C.F. que goleó al Ingomer
logrando estos segundos
perforar la puerta del Onda C.F.
en dos ocasiones pero por con
tra la suya lo fue en nueve.

Macose-Cue.1 - C.D. Bechí 4
Cons.Ripolles 3 - Novohogar 1
Cons.J.Mata 1 - Torrecid-AI. 1
P. Rango O -Frig. Castellón 3
Kerakrom 1 -Ref.M.Blasco 3
Onda C.F. 9 - Ingomer 2

NUEVO L1DER C.D. BECHI

21

2a Categoría

CLASI FICACION
J G E P F C P
C.D. BECHI 6 4 2 O 15 810
ONDA C.F. 5 4 1 1 23 4 9
C. RIPOLLES6 3 2 1 18 7 8
e.J. MATA 6 3 2 1 17 9 8

M.CUEVAS 6 4 O 2 10 8 8
TORRECID 6 3 1 2 12 8 7
R.M.BLASC06 2 2 2 10 9 6
P. ~ANGO 6 3 O 3 1417 6

.KERAKROM 6 2 O 4 2015 4

NOVOHOG S 2 O 3 1314 2
F.CASTELLOS O O 6 7 23 O

RESULTADOS 6a Jornada.

TALLERES FRANCISCO SOL/VA

~fRVIC/O Sto. Tomas, 139
OFICIAL Te{:300003
CITROEN~ BENlCASIM

Torreblanca.4'30
Almazara. 4
Alquerías. 4'15
Polideportivo.4'30
Oropesa.4'15
FederativosA'30

Trabajo le costo al Frudesa
vencer al duro Proquimed, con
siguiendo marcar el Frudesa a
mitad de la segunda parte. Por
su parte el Radio Marco sufrió
su primera derrota frente al
B.M.W.-Porfesa que está dando
esta temporada una de cal y
otra de arena. Malos fueron los
últimos minutos del partido
para el Ponche Soto que tras un
claro y rotundo 3-0 se encora
gino el Optica Chiva y conssi
guió dejarlo en en 3-2 y
gracias pudden darle el Ponche
Soto al Sr. Nebot Rambla
arbitro del encuentro. Por
último el Deportes Tonin se im
puso al Ites Viarti, noi sin
encajar tres goles por parte dei
Ites,pero marcando siete qoles.

Viernes, 7 octubre 1980

CA5TELLON

1a Categoria
Edeco-BMW PORFESA
Alianza Seg.-Optica Chiva
Club Tenis-Ponche Soto
Frudesa-Tonín (VIDEO)
Radio Marco-Yacaré
ltes Viarti-Proquimed

GALERIA DE ARTE

PROXIMOS PARTIDOS
JORNADA 7 a

2a Categoria
C.D. Bechi-Frig.Castellón Bechi. 4'15
Novohogar-Ref.M. Blasco BorriolA'15
Tocerrid AI.-Ingomer Alcora.4'15
Cons. Ripollés-Kerakrom Federación. 3
Cons.J.Mata-Onda C.F. Onda. 4'30
Prod. Rango-Macase-Cuevas Polideportivo.3

(Todos los partidos se sisputa
ran el sábado)

Pero, ya se lo coment'aremos
la semana próxima, demos
ahora un pequeño repaso a lo
que fue la ea jornada.

El Yaceré se deshizo del
Edeco por el rotundo resultado
de 5-0. Mal le puso las cosas
el Alianza de Seguros al Club de
Tenis que venció apuradamente
gracias a un gol marcado en los
últimos minutos del partido.

Tras la sexta jornada todos si
guen conservando sus aspira
ciones de principio de tempora
da si bien..el Frudesa y el Yacaré
han conseguido todos los pun
tos disputados. Es a partir, de la
próxima jornada cuando se van
a VER LAS VERDADERAS ASPI
RACIONES de cada equipo.

Vera, 13 - Teléfono 231924

/(tatA

Nota: El Proquimed figura con
dos puntos menos por sanción.

JGEPFCP
FRUDESA 6 6 O O 21 412
YACARf. 6 6 O O 17 312
D.TONIN 651020411
CLB. TENIS i 5 O 1 20 610
R. MARCO 6 4 1 1 134 9
P. SOTO 6 4 O 2 17 5 8
B.M.W.PRO. 6 2 1 3 5 9 5
EDECO 6 1 O 5 419 2
ITES VIARTI 6 O 1 5 728 1
A.SEGUROS6 O O 6 6 19 O
PROaUIMED6 1 O 5 212 O
O.CHIVA 6 O O 6 419 O

CLASI FICACION

Campeonato Local Juevenil
3a Jornada
Roda-1 Alcorense-1
Lubasa-O Sequiol-5
Jeylo-O Selma Jr.-2
Limac-3 Arenas-O
E. Frabega-2 Caribe-2
Pallarés P.-211Iescas-0
A. Romero-O Castellón B.-2

CAMPEONATO DE FUTBOL DE
VETERANOS

Yacaré 5 - Edeco O
C. Tenis 2 - A. de Seguros 1
Frudesa 2 - Proquimed O
R. Marco O- B.M.W. Porfesa 1
P. Soto 3 - O. Chiva 2
D. Tonín 1 - Ites Viarti 3

Resultados 6a Jornada

CAMPEONATO LOCAL JUVENIL.-3"

Jornada
J P F C P

Caslellón B 3 O 10 O 6
Selma Jr. 3 O 6 O 6
Roda 3 e 1 1 5

. Sequiol 3 1 6
Sequiol 3 1 6 1 4

Alcorense 3 O 2 1 4

S.limac 3 1 4 3 4
PallarésPi.
Pallarés Pi. 3 1 8 8 4
Exc.Fabrega 3 1 12 3 3

Caribe 3 1 10 1 3

Cons. IlIescas 3 2 1 6 2
Lubasa 3 2 O 8 1

T.V. Jeylo 3 3 O 4 O
Aut. Romero 3 3 O 6 O

Arenas 3 3 O 18 O



ATLETISMO

LUIS ADSUARA y MANOLI ALONSO,

SE IMPUSIERON EN EL

TROFEO PRESIDENTE

.EI pasado domingo, se abrió la temporada de cross en
nuestra provincia, con la disputa delll Trofeo Provincial.

Dominio de las categorías menores del Colegio Izquierdo,
excepto en cadetes masculinos en donde se impuso por
equipos el C.N. San Agustin.

En la carrera junior-senior femenina venció con más de un
minuto de diferencia Manoli Alonso (Citosa), siendo segunda
su compañera Inmaculada García.

El triunfador absoluto masculino fue Luís Adsuara, al que
siguió en los primeros kilómetros Alberto Casal, llegando en
tercer lugar el atleta de cuarenta años Joaquín García, que
aunque ya es veterano se codea copn nuestros mejores fon
distas.

Hombres. Alevines.
1-Miguel A. Bou.
2-Gerardo °lata.
3-Juan Vte. Rodriguez
Infantiles
1-Valentina Sales
2-Facundo Royo

Colegio Izquierdo.
Colegio Izquierdo
Colegio Izquierdo

Colegio Izquierdo
Colegio Izquierdo

3-Miguel A. Dieago.
Cadetes.
1-Joaquín Muñoz
2-Francisco Branchadell
3-José M a Pitarch
3-Miguel M a Diago
Juveniles
1-Lucinio Ferández
2-David Juliá
3-Rafael Amate
Juniors
1-Juan L. Royo
2-Félix Garcia
3-José M~ Ramos
Seniors
1-Luis Adsuara
2-Alberto Casi
3-Joaquín García
MUJERES '
Infantiles
1-Laura Branchadell
2-Sonia Duisdad
3-M a Dolores Marinez

2-Mari Carmen Manzanares
3-Laura Gil
Juveniles
1-Teresa Gargallo
2-Antonia Branchadell
Juniors·Seniors
1-Manoli Alonso
2-lnmaculada García
3-Anibaliana Muñoz

C.A. Vall d'Uxó

C.A. Villarreal
Colegio Izquierdo

C.A. Vall d'Uxó
C.N. San Agustín

Citosa
C.A. Vall d'Uxó

Citosa

Citosa
Citosa
Citosa

Citosa
Citosa

Independ ientes

Colegio Izquierdo
Colegio Izquierdo
C.N. San Agustín

Citosa
Citosa

Citosa
Citosa

Citosa
Citosa
Citosa

O.P.J.P.

PIERNAS ORTOPEDICAS.
COLLARINES. Cervicales.
carros para inválidos. za·
patos ortopédicos y hor·
mas especiales. Ortooedia
D.EAO.. Navarra. 84. Tel.
21 2988
AU:rOLlCA CONCESIONA
RIO Provincial TALBOLT
Verdaderas ocasiones
Ce~tificado garantía fábrl'
ca ámbito nacional. Pére¡
Galdós 9 (junto taquillas
Plaza de Toros) Tel
21 6453 Castellón
A UTOLlCA CONCESIOr\A.
RIO Provincial MERCEDlS
BENZ Grandes ocasiones
urgonetas DKW. Me".E:

des Benz. Ebro. Sava. CI
tro~n. Siatas reparadas
Grandes condiciones dE:
pago. Crta. Valencia· Bar
celona kilómetro 67,400
(altura cuarteles) Tel
21 1322. Castellón
MARZA, S.L. ServicIo Otl
cial SEAT. Vehículo oca·
siÓn todas marcas. proce·
dentes cambio. reparados'
C\Jndlciones de pago a
·.;onvenir. RazÓn' calle He
!fero. núm 34. Tel. 22 45 58

PRECISAMOS planta baja
~ard carnerCIO C~l1fr()

Castellém. ITlírrimu 150 m:
Razón 21 00 11

SE NECESITA chica de
serVICIO Interna. RalÓll
Dama Publicidad el. Aserl
sl.6 GastellÓn

¡OCASION UNICA! por no
poder atender vendo Hos
tal Residencia, situada en
Toga (Castellón). Lugar de
veraneo. Precio a convenir.
Facilidades de pago. Ra
zón: en Castellón 22 40 75
y223412.

Anurcbs
groiuilos

VENDO, de particular d
particular, 850 SPORT·
CUPE. Precio a convenir.
Llamar al Tel. 23 42 86. Ho
ras comidas.

22 TAla
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TODOS LOS LUNES EN DIFERIDO RETRANSMISION
EN VIDEO·TAPE DE PARTIDOS DE FUTBOL DE VETE·
RANOS.
Próximo lunes, FRUDESA-DEPORTES TONIN

Viernes, 7 octubre 1980
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EXCELENTE BAR
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DlRECCION JUAN JOSE SELMA
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:tES DE L'ENSENYAMENT
Seguim encara una

setmana més parlant
del tema de la "b" i la
"v". Recordeu que
deiem, passada set
mana, que, per regla
general, la norma era
semblant a la caste
llana -aixo es deu al
fet de vindre del lIatí
les dues lIengues, és
ciar, i no perqué una
lIengua depenga de
I'altra-. Recordeu
també la principal ex
cepció que esmenta
vem -es mentar,
citar-, el pretérit im
perfecte, que nosal
tres escriurem sem-

pre AVA, i també que
hi ha paraules que no
s'escriuren igual en
castella ¡valencia. 1,
per cert, una errada
d'impremta, la
passada setmana, ha
fet excepció, i per tant
tots els seus derivats,
com el verb "camviar"
i la forma "canvien",
s'escriuen amb "v".

Seguint, doncs
-és a dir, per tant
amb el mateix tema.
Recordeu que, si una
paraula s'escriu amb
"u" -com blau, per
exemple-, els seus
derivats són amb "ve"

aixi, "blava",
"blavor", "blavós",
etc. Pero poden haver
paraules d'orige culte
que no se gueixen la
norma. Per tant,
escriurem '~llavi",

pero "labial",
"moure" i
"movi ment", pero
"mobil", i algunes
altres.

I ara pot ser el
moment de fer alguns
exercicis, que la
setmana que ve
donarem resolts.
Recordeu totes les
regles i excepcions
que hem dit fins ara, i

bona sort!.
La pO.ra ca.ra tenia

un pro. lema.
La .Iaior és una

característica de les
coses de color.lau, és
adir, les .Ia.es.

Ana.a a escriure a
un sa.i que sa.ia com
toca.e fer I'altomo.il.

El ca.all del
go.ernador esta. a
molt a.orrit, perqué hi
ha.ia molts nÚ.ols
immo.ils.

La ta.erna del ra.al
.enia sa.ó i .i, i
tre.alla.a molt.

(Fiquen "b" o "v",
segons caiga, clar.~

• CA8T~.LON .'!dustriaJes :
: l'1IoVINcíAALQUlLERES - COMPRA - VENTA *f.nC4S
•.......... '~~OC~~~~OC~~86G~CCCCC~CC~C~'" '"

CITOSA EMPRESA ser"\'I
cios inmobiliarios, alquile
res, compra-venta pisos. In
formaciÓn y venta: Tel
231700
NOMDEDELJ VILLAS,
APARTAMENTOS, pisos
áticos, entresuelos y parce
las Tel. 21 9500
CENTRO INMOBILIARIO
tiene lócales y naves pare
alquiler diversos tamaños.
21 8700
CENTRO INMOBILlARIC'
tiene pisos alquiler con y
sin muebles diferentes zo
nas 21 8700
VENTA DI RECTA. Aparta
mentas en Benicásim, pri
mera línea playa. En la me
jor zona residencial. Piscina
jllegos infantiles, etc. Con
diciones de pago a conve·
nir. ~azón: 30 16 12
VENTA DIRECTA. Entresue·
los comercciaJes, oficinas.
consultorios. etc. en el Cen
tro de la c.iudad. Facilida·
aes de pago. Razón:
224812
VENTA DIRECTA: Plazas de
garaje en el centro de Cas
tellón Facilidades 5 años
Razón: 22 48 12

1.900000 total. Informa
ción: 23 04 00

CAVISA apartamenta.s
Oropesa 2 y 3 dormitorios,
frigorífico, cocina, horno'y
calentador, desde 1.490.000
Entrada 200.000. Resto has
ta 14 años. Tel. 23 04 00
COMERCIANTES sotal10
200 m2 calle Alloza, campa·
tibie parking. Almacén co
mercio. Precio interesarite
Facilidades de pago .. Tel.
224812
CENTRO INMOBILIARIO Pi
sos desde 1.100.000 precio
total, llaves en mano. Faci
lidades. Tel. 21 8700
BUNGALOWS CON PISCI-
NA Y jardines 2-3-4 dormito
I ios:' comedor-salÓn con
chimenea, plaza garage
Pretio desde 2.295.000 pe
setas. Informa Comins. Tel.
23 17 12
NOMDEDEU VENDE villa
en Gran Avenida zona Hotel
Orange, calle Sevilla. Mag
nifico jardin. Tel. 21 9500
OROPESA APARTAMEN
TOS, bungalows muy eco
nómicos. Ud. decide forma
de pago, situados natural·
mente primera línea playa.
Esperamos su visita en
"Centro Inmobil:ario" Pla·
ya Concha. Tel. 31 00 98
CAVISA OCASION piso
céntrico 4 dormitono~

----

-------
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J.L.S.

especialisima somos los
mismos de la S.C.C. -nos
apunta D. Casimiro Meliá, Presi
dente de la misma-o Desde
siempre la Cja de Ahorros ha ve·
nido colaborando con nosotros
dotándonos económicamente y
patrocinado la edición de obras
de la S.C.C. A partir de ahora,
esa colaboración gana en inten·
sidad y sus frutos creo que
serán espectaculares.

-¿Que ap\!lrtara la SOciedad
Castellonenca de Cultura?

-Nosotros vamos a aportar
nuestras biblioteca que si no es

nomía, por la cual, la Sociedad
Castellonense de Cultura pasa
a formar parte de la Obra Social
de la Caja en el plano de la cola·
boración.

Para ello ha sido necesario
elaborar unso nuevos estatutos
de la S.C.C. y se ha elegido así
mismo una nueva Junt Directiva
en la que hay una representa·
ción de las dos entidades. La
Junta ha quedado compuesta
por quince miembros, siete de
los cuales designa la propia
S.C.C. y ocho la Caja.

-¿Cómo ha quedado consti
tuida esta nueva junta directi
va?

-Esta formada, por parte de
la S.C.C. por su Presidente D.
Casimiro Meliá; como secreta·
rio figiJra Vicente Forcada; Di·
rector del Boletín Eugenio Díaz
y vocales: Vicente Altava, Jaime
Nos, Ezequiel Dávalos y En~ique

Gimeno. Por parte de la Caja su
Presidente y su Director actua·
les José Sánchez Adell y Jaime
Riera y también Angel Sánchez
Gozalbo, Manuel Breva, Vicente
Falomir, Vicente Albiach, Gon·
zalo Puerto y José Fibla.

-¿En qué forma se benefi
cia la Caja de esta colabora
ción?

- Nosotros recogemos el
prestigio indudable de la S.C.C.,
lo que es más que suficiente si
tenemos en cuenta que su Bale·
tín, por hablar de su real!zación
más visible, es conocido en
todo el mundo practicamente,
mientras que vitalizamos a la
Sociedad y pensamos que grao
cias a esta colaboración se le
pueden dar más bríos. . .

-Creo que en esta ocaSlon,
los que nos tenemos que sentir
honrados por esta colaboración

NUEVA ETAPA DE COLABORACION ENTRE
LA CAJA DE AHORROS Y LA SOCIEDAD

CASTELLONENSE DE CULTURA
muy rica en cuanto al número
de volúmenes por falta de recuro
sos lógicos, si tiene un patrimo·
nio de mucho valor gracias a los
intercambios con otras publica·
ciones hechos con nuestros Bo·
letín que ahora cumple 60 años.

Los fondos con que cuenta
nuestra biblioteca y que ahora
se podrán poner a la disposi·
ción de todos los estudiosos,
serán de gran utilidad en cam·
pos muy específicos como el de
la Historia, la Geografía o la Fi·
losofía. Vamos a poder contar
con la seguridad de unos medo
dios económicos que antes no
teníamos y también en un futuro
próximo, cuando acaben las
obras de reconstrucción de la
Casa Abadía, de un local para la
propia Sociedad. Esto obligará
a la Sociedad a mejorarse y so·
bre todo a los jóvenes interesa·
dos en nuestros temas.

-¿Se puede cauntificar el
apoyo económico que la Caja
prestará a la S.C.C.?

-Si antes esta ayuda se
podía valorar en medio millón
de pesetas al año, ahora van a
ser dos millones más los que la
Caja de Ahorros va a poner a
disposición de la S.C.C.; a parte
de las instalaciones que se
están preparando en la
remozada Casa Abadía, como
ha dicho D. Casimiro Melia.

Sin duda una buena noticia
para Castellón, porque
enriquece de forma extraordina
ria el panorama cultural que
una Ciudad que tiene concien
cia de su calidad de ciudad uni
versitaria y que va ganando
paso a paso tal calificativo para
el cual la colaboración entre
dos instituciones señeras en
Castellón va a ser decisiva. Los
frutos sin duda serían esplendi
dos.

- El motivo de haberles reu·
nido, -comenzó dicien?o D.
José Sánchez Adell, Presidente
de la Caja de Ahorros y Monte
de Piedad de Castellón-, es
darles cuenta de la apertura de
una nueva etapa en las relacio·
nes que ya existían entre la Caja
a la que represento y la Sacie·
dad Castellonense de Cultura,
entidad cultural señera en nues·
tra Ciudad. Una fórmula que es
posible gracias a las nuevas
normas emanadas del Banco de
España y el Ministerio de Eco·

LA S.C.C. FORMARA PARTE DE
LA OBRA SOCIAL EN COLABO·
RACION

La noticia, importante noticia
sin duda por lo que significa
para la vida cultural de nuestra
Ciudad, nos la adelantaba hace
unos días el director de la Caja
de Ahorros y Monte de Piedad
de Castellón: se iba a abrir una
nueva etapa en las relacion~s,

cordiales y fructiferas relacio
nes por otra parte, de la Caja de
Ahorros y la Sociedad Castello
nenca de Cultura coincidiendo
con la elección de la nueva
Junta Directiva de ésta.

El miércoles fuimos convoca
dos los representantes de los
medios de información castello
nense a una rueda de prensa en
la que se nos informó de esta
nueva etapa que ahora
comienza. En las dependencias
de la propia Sede Central de la
Caja de Ahorros tuvimos oportu
nidad de cambiar impresionan
tes con dos de los miembros de
esta Junta: Casimiro Meliá Tena
y José Sánchez Adell que nos
hablaron de estas relaciones a
las que antes aludíamos.
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